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Промышленные предприятия 
— сельсному хозяйству

С большим воодушевлением' 
встретили советские люди реше
ния январского Пленума ЦК 
КПСС, наметившего развернутую; 
программу дальнейшего подъема; 
всех отраслей сельского хозяйства. 
Дальнейший подъем сельского хо
зяйства — это дело не только ра
ботников сельского хозяйства, а и 
всех трудящихся нашей страны. 
«Борьба за неуклонный подъем 
сельского хозяйства, — отмечает
ся в постановлении Пленума ЦК 
КПСС, — это важнейшее условие 
построения коммунистического об
щества, это поистине всенародное 
дело».

С большим интересом изу
чают материалы январского 
Пленума ЦК КПСС рабочие, ин
женерно-технические работники и 
служащие промышленных пред
приятий. Работники промышленно
сти обязуются досрочно выполнить 
планы изготовления заказов для 
сельского хозяйства, из сэконом
ленных материалов дополнительно 
к  плану выпустить значительное 
количество машин, запасных ча
стей, инвентаря н других изделий 
для нужд сельского хозяйства.

Большие обязательства по уве
личению выпуска продукции для 
колхозов и совхозов в третьем го
ду семилетки взяли коллективы 
промышленных предприятий на
шей области.

Предприятия управления элек
тротехнической и металлообраба
тывающей промышленности ^сов
нархоза, например, обязались из 
сэкономленных материалов изго
товить для сельского хозяйства 
500 электродвигателей мощностью 
до 100 киловатт, 50 тысяч элек
троламп. 20 километров кабелей, 
100 километров установочных про
водов. Коллективы заводов реши
ли направить в подшефные колхо
зы и совхозы бригады слесарей и 
токарей, которые помогут сель
ским механизаторам своевременно 
отремонтировать машины и инвен
тарь к весенним полевым работам.

Предприятия автомобильного 
транспорта совнархоза решили 
оборудовать шесть автомашин тех
нической помощи, укомплектовать 
их инструментом и направить в 
колхозы и совхозы. Решено отре
монтировать для срльского хозяй
ства 100 карбюраторных двигате
лей, 500 автопокрышек.

Строители и работники строй
индустрии совнархоза обязались 
изготовить сверх плана и напра
вить на строительство животновод
ческих помещений 2.500 кубомет
ров газозолобетона, 500 кубомет
ров железобетонных конструкций, 
построить 2 арочных коровника.

Томские энергетики взяли кон
кретные обязательства по оказа
нии помощи «Сельэлектрострою», 
совхозам и колхозам в электрифи
кации сельскохозяйственного про
изводства н колхозных сел и по
селков.

В этих обязательствах находит 
выражение хозяйская озабочен
ность рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих о 
подъеме всех отраслей сельского 
хозяйства нашей области. Коллек
тивы промышленных предприятий 
обязуются помочь труженикам кол
хозов и совхозов выполнить высо
кие обязательства, взятые ими в 
честь X X II съезда КПСС.

Промышленные предприятия 
оказывали и раньше немалую по
мощь колхозам и совхозам. В 
прошлом году, например, только 
посланцы заводов управления 
электротехнической и металлооб
рабатывающей промышленности 
совнархоза отработали на колхоз
ных и совхозных ПОЛЯХ в период 
заготовки кормов и уборки урожая 
111 тысяч человеко-дней. Ряд 
предприятий оказал помощь под
шефным колхозам в ремонте тех

ники, выделил колхозным мастер
ским слесарный инструмент н не
которое оборудование. После ян
варского Пленума ЦК КПСС по
мощь промышленных предприятий 
колхозному н совхозному произ
водству должна значительно воз
расти.

Резко увеличится на нашвх 
предприятиях производство запас
ных частей для сельскохозяйствен
ных машин. На предприятиях уп- 
равлеішя электротехнической и 
металлообрабатывающей промыш
ленности их должно быть произве
дено более чем на 200 тысяч руб
лей в новых ценах — в два с поло
виной раза больше, чем и х . произ
ведено в прошлом году. Значнтель. 
но больше, чем в прошлые годы, 
должно быть произведено продук
ции для нужд сельского хозяйства 
из сэкономленных материалов 
сверх установленных планов.

Надо с первых же месяцев ново
го года взять под постоянный об
щественный контроль выполнение 
заказов для сельского хозяйства, 
добиться, чтобы все задания и со
циалистические обязательства бы
ли выполнены досрочно.

Надо учесть уроки прошлого го
да, когда на многих предприятиях 
заказы для сельскохозяйственных 
машин выполнялись очень медлен
но. Томские заводы в прошлом го
ду недодали запасных частей на 
135 тысяч рублей в старых це
нах. На 38 тысяч рублей запасных 
частей, главным образом различ
ных шестерен, недодал сельскому 
хозяйству Томский завод режу
щих инструментов, более чем на 
50 тысяч рублен запасных частей 
недодал Томский электромеханиче
ский завод. Вместо 600 втулок по 
плану здесь изготовлено лишь 185, 
вместо 400 шестерен изготовлено 
186. Недовыполнил задание по вы
пуску шайб завод «Сибэлектро- 
мотор».

Выполнение заказов для сельско
го хозяйства надо взять под осо
бый контроль. К  этому должны 
быть привлечены комиссии партий
ного контроля, постоянно действу
ющие производственные совеща
ния н другие общественные орга
низации.

На январском Пленуме ЦК 
КПСС указывалось на необходи
мость подготовки на промышлен
ных предприятиях кадров механи
заторов для работы в колхозах и 
совхозах во время сева н уборки 
урожая. Это очень важная задача. 
К  ее выполнению сделаны лишь 
первые шаги. На томских пред
приятиях электротехнической и ме
таллообрабатывающей промыш
ленности решено подготовить в 
этом году 150 трактористов и ком
байнеров, которые будут работать 
в колхозах и совхозах во время 
весеннего сева и уборки урожая. 
Подобные обязательства приняли 
и некоторые другие коллективы. 
Это дело нельзя откладывать.

Заводские и фабричные коллек
тивы, строители и работники тран
спорта должны усилить шефскую 
помощь колхозам и совхозам, ока
зать им помощь не только техни
кой и инструментом, а й в  обуче
нии сельских механизаторов наи
более рациональным приемам ис
пользования и ремонта техники, в 
комплексной механизации всех 
сельскохозяйственных работ, и в 
первую очередь животноводче
ских ферм.

Партийные и профсоюзные орга
низации промышленных предприя
тий нашей области должны широ
ко разверігуть соревнование за до
срочное выполнение всех заказов 
для сельского хозяйства, за успеш
ное выполнение социалистических 
обязательств по изготовлению 
сверхплановой продукции для 
сельского хозяйства из сэконом
ленных материалов.

ОТЪЕЗД Л. И. БРЕЖНЕВА 
и з  ГВИНЕИ

КОНАКРИ, 16 февраля. (ТАСС). 
Сегодня Председатель Президиу.ча 
Верховного Совета СССР Л. К. Бреж
нев и сопровождающие его лица вы
летели ш Конакри в Гану. На аэро
дроме Л. И. Брежнева провожали пре
зидент Гвинейской Республики Секу 
Туре, председатель Национального 
с^рания Сайфулай Диалло, .чинркгг-

ры, члены Политбюро Демократиче
ской партии Гвинеи, посол СССР в 
Гвинее Д. С. Солод, главы диплома
тических представительств, аккреди
тованные р Гвинее, сотрудники со
ветского посольства.

На аэродроме был выстроен почет
ный караул и были исполнены гим
ны Советского Союза и Гвинеи.

Прибытие Л. И. Брежнева 
в Аккру

АККРА, 16 февраля, (ТАСС). Се
годня из Конакри в столицу Респуб
лики Ганы Аккру прибыли на само
лете Председатель Президиума Вер

ховного Совета ССЮР Л. Л. Брежнев и 
сопровож.тающие его лица.

Л И. Брежнев пр^ибыл с визитом 
в Республику Гана по приглашепию 
президента Квамл Нкрума.

Телеграмма Л. И. Брежнева 
г-ну Секу Туре

Александр Казанцев — один нз лучших формовщиков литейного 
цеха завода «Сибэлектромотор».

В дня трудовой вахты в честь X X II съезда КПСС передовой рабо. 
чнй обязался давать ежедневно по 140— 150 процентов нормы и 
успешно выполняет свое обязательство.

На снимке: Александр Казанцев у конвейера.
Фото А. Даурова.

Совместное советско- 
гвинейское коммюнике

По приглашению президента Гви
нейской Республики Секу Туре 
Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежнев находил
ся с официальным визитом в Гвинее 
с 11 по 16 февраля 1961 года.

Гости совершили поездку по Гви
нейской Республике. Повсюду им бы
ло оказано горячее гостеприимство, 
которое свидетельствует о самых ис
кренних чувствах дружбы народов 
Гвинеи по отношению к  Советскому 
Союзу.

Во время пребывания в Гвинее 
Л. И. Брежнев и сопровождающие мм 
лица имели дружественные встречи и 
беседы с президентом Секу Туре и с 
рядом других ответственных полити
ческих и государственных деятелей 
Гвинейской Респ}^ликн.

Обе стороны считают, что предот
вращение опасности новой войны и 
обеспечение мирного сосуніествова- 
ния всех народов является первооче
редной задачей миролюбивых сил во 
всех странах. Для осуществления 
этой задачи обе стороны признали не
обходимым приложить новые усилия 
к тому, чтобы добиться соглашения о 
всеобщем и полном разоружении, 
включая безотлагательное запреще
ние испытаний ядерного оружия, за
прещение его применения, уничто
жение запасов этого оружия и пре
кращение его производства, а также 
ликвидации военных баз на чужих 
территориях.

Декларация Генеральной Ассам-

МОСКВА, 16 февраля. (ТАСС). 
Председатель Президиума Верховного 
(Совета СССР Л. И. Брежнев, покидая 
пределы Гвинейской Республики, с 
борта самолета «ИЛ-18» направил 
президенту Гвинеи г-ну Секу Туре 
телеграмму с выражением благодар

ности за сердечный и дружественный 
прием. Л. И. Брежнев выразил уве
ренность, что искренняя друлсба 
между народами обеих стран будет и 
в дальнейшем развиваться и процве
тать на благо народов СССР и Гви
неи, S интересах всеобщего мира.

Н а вст р еч у  X X I I  с ъ е з д у  К П С С

в соревнование С п Л О Іп к а ЛССЭ
включаются

ічеханизированановые
коллективы и 
экономические 

районы
Все шире развертывается 

всенародное социалистическое 
соревнование .за достойную 
встречу XXII съезда КПСС. Б 
это движение включаются но
вые и новые коллективы пред
приятий, экономические адми
нистративные районы.

Произвести сверх плана в 
этом году не менее ЗОО тысяч 
тонн железной руды, десятки 
тысяч тонн чугуна, стали, 
проката и стальных труб, на 
2,3 миллиона руб.^ей товаров 
народного потребления —  та
кое решение приняли работни
ки промышленности, строи
тельства и транспорта Днепро
петровской области.

В третьем году семилетки 
коллективы предприятий Ива
новской области продолжат 
традиционное соревнование с 
трудящимися Узбекистана. Ка
лининского и Владимирского 
экономических раГіонов. йва- 
новцы намечают дать продук
ции ко дню открытия ХХІТ 
съезда КПСС дополнительно к 
плану на 14 миллионов руб
лей. К 17 октября сверх плана 
будет выработано 13 миллио
нов метров различных тканей.

Работники промышленности, 
строительства и транспорта 
Луганской области предусмат
ривают достичь в третьем 
квартале 1961 года уровня 
производительности труда, на
меченного на 1965 год.

На 20 миллионов рублей 
сверх плана намечают выпу
стить продукции к  открытию 
XXII съезда КПСС трудящиеся 
Киевского экономического рай
она. Много изделий будет дано 
дополнительно для нужд сель
ского хозяйства.

Высокие обязат'е.чьства ігри- 
няли трудящиеся Львовского 
экономического района. Пре
дусмотрено, в частности, соз
дать и освоить производство 
более 300 новых видов про
дукции, в том числе около 100 
машин, приборов и другого 
оборудования.

В социалистических • обяза
тельствах коллективов пред
приятий Винницкой области 
говорится, что ко дню откры
тия XXII съезда намечено вы
работать сверх плана полтора 
миллиона пудов сахара, одну 
тысячу тонн растительного 
масла, большое количество бу
маги, картона, обуви, тканей 
и других видов промышленной 
продукіши.

Много изделий дополнитель
но к  годовому плану, в том 
числе различных сельскохо
зяйственных машин и обору
дования. обещают выпустить 
трудящиеся Одесского эконо
мического района,

В Крымской области ко дню 
открытия XX II съезда КПСС 
будет изготовлено продукции 
сверх установленного плана 
на пять с половиной миллио
нов рублей.

(ТАСС).

Нижний склад Берегаевского лес
промхоза. Огибающая поселок за
мерзшая курья постепенно запол
няется древесиной. Каждьш день ак
куратно ложатся на лед ленты с ле
сом. Кажется, никакая сила не смо
жет сдвиніть с места эту огромную 
массу древесины. Но вскроется река, 
и эти ленты сплавщики сформируют 
в плоты, выведут их на просторы 
Чулыма, и пойдет лес на новострой
ки страны.

Ежегодно берегаевские сплавщи
ки отправляют на Асиновский лесо
перевалочный и деревообрабатыва
ющий комбинат более 400 тысяч 
кубометров древесины. Так, в 1959 
году было приплавлено 408 тысяч 
кубометров при плане 395 тысяч, а 
в навигацию I960  года —  422 ты
сячи при задании 392 тысячи кубо
метров; Большие задачи стоят перед 
сплавщиками в третьем году семи
летки.

Сплавщики совершенствуют тех
нологию, внедряют передовые мето
ды труда. Очень ценен, например, 
опыт сплотки древесины на железно
дорожных платформах. Лес на плат
форме в двух местах обвязывают 
проволокой, зачокеровывают его и 
тракторной лебедкой стаскивают с 
платформы. Лебедка не прекращает 
работу до тех пор, пока пучок не 
подойдет к  общей ленте. А чтобы не 
держать паровоз на нижнем складе 
для подачи платформы с лесом к  ме
сту разгрузки, сплавщики внедрили 
еще одно новшество. Пока трактор
ная лебедка тянет пучок, вспомога
тельный трос через специальный 
блок подтягивает очередной вагон к 
месту разгрузки. Таким образом од
на бригада из 5— б человек за смену 
увязывает в пучки до 250— ЗОО 
кубометров древесины. Сплотка леса 
полностью механизирована.

В навигацию прошлого года сплав
щики по предложению начальника 
сплавучастка Н. А. Черемисина внед
рили транспортировку плотов в цеп
ном оплотнике. Раньше плоты фор
мировали в тросовой ошлаговке. 
Требовалось очень много троса, кото
рый к тому же быстро изнашивался. 
По.этому сплавщики нередко проста
ивали из-за отсутствия такелаяга. В 
прошлую навигацию простои были 
ликвидированы.

Оплотник изготовляют из бревен 
хвойных пород диаметром 26— 40 
сантиметров. С обоих концов каждо
го бревна просверливают отверстия.

Бревна соединяют друг с другом | 
сплоточными цепями. Отверстия , 
сверлят на специальном станке. В , 
смену трое рабочих делают по 420 
отверстий, то есть полностью на і 
один оплотник. Производительность 
труда при формировке и оснастке 
каждого плота повысилась почти 
вдвое.

Новый способ формировки плотов ' 
полностью оправдал себя. Если в | 
1959 году в обращении было 144 | 
километра троса, то в прошлом — 
уже 102 километра, хотя леса пере
везено в плотах на несколько тысяч < 
кубометров больше. Новый метод ' 
формирования плотов позволил кол
лективу участка в минувшем году ' 
сэкономить 19 тысяч рублей (в но- J 
вых деньгах). В эту навигацию бе- 
регаевцы все плоты будут отправ- , 
лять только в цепном оплотнике.

В коллективе участка немало за- | 
мечательных тружеников. Многие из ■ 
них не первый год трудятся на спла- ' 
ве леса. Макар Егорович Перехожев ' 
первый плот сформировал три десят- ' 
ка лет назад и сопровождал его са- ' 
мосплавом в Усть-Чулым. До 1937 ' 
года из Берегаево плоты отправляли | 
самосплавом. Лоцманы и плотогоны , 
мужественно вели плоты по опасным < 
изгибам Чулыма. Не один десяток і 
плотов провел по реке Макар Егоре- < 
ВИЧ, выучил многих молодых сплав- * 
щиков.

Сейчас на участке работают де- і 
сятки опытных сплавщиков, кото- ( 
рые изо дня в день совершенствуют  ̂
мастерство. • Бригада коммуниста ' 
Н. И. Свежинцева на механизирован- * 
ной сплотке древесины ежедневно | 
перевыполняет нормы в смену 
полтора раза при высоком качестве , 
работ. На 130— 140 процентов вы
полняют сменные задания бригады < 
М. Вишневского, Л. Артяпова, Н. Ва- ' 
сильева и многих других.

Встав на вахту в честь XXII съез
да КПСС, берегаевские сплавщики 
обязались досрочно, к 1 октября, вы
полнить годовой план приплава дре
весины. Решено полностью механи
зировать разгрузку древесины с же
лезнодорожных платформ. За счет 
внедрения передовых методов труда 
и новой технологии сплавщики 
обязались поднять производитель
ность труда на 25 процентов выше 
запланированной.

С. ЧЕРНОВ.
Тегульдетский район.

За месяц продано 
государству 23.500 яиц

Хорошо потрудились в минувшем 
году птицеводы колхоза имени Ки
рова Бакчарского района. ГЖи доби
лись самой высокой в районе яйце
носкости кур. Птичницы В. Бараби- 
на, М. Сысоева получили по 129 
штук яиц на курицу-несугаку.

С глубоким вниманием следили 
передовые птичницы за работой ян
варского Пленума ЦК КПСС. Они ре
шили включіггься в соревнование за 
достойную встречу XXII съезда 
КПСС, взяли обязательство получить 
в третьем году семилетки по 130

штук яиц на курицу-несушку и про
дать государству 100 тысяч яиц.

Сейчас на птицеферме колхоза со
держится 1.200 кур. Благодаря раз
нообразному корму куры и зимой не 
сутся хорошо. В январе, например, 
передовая птичница кол.хоза В. Бара- 
бігаа получила по 16 штук яиц от 
каждой из 500 закрепленных за ней 
несушек. По 14 яиц получили птич
ницы тт. Сысоева и Девятилова. За 
один месяц колхоз имени Кирова про
дал государству 23.500 яиц.

А. ИГНАТЬЕВ.

На трудовой вахте
Хорошо начал третий год семилет

ки коллектив Могочинского лесозаво
да Молчановского района. В январе 
он дал 32.445 кубометров пиломате
риалов при плане 30 тысяч. Особен
но высокие показатели в первом це-

перевьшол-хе, который ежедневно 
нял задания.

Сейчас лесопильшики борются за | 
то, чтобы к  17 октября завершить 
десятимесячную программу по выпу
ску валовой продукции.

блей ООН о предостазлении незави
симости колониальным странам и на
родам, лроежт которой был первона
чально предложен Советским Союзом, 
характеризуется в коммюнике как 
«большая победа всего прогрессивно
го человечества».

Обе стороны согласились с тем, что 
ігішериалистическая агрессия против 
Ресяублики Конго, маскируемая фла
гом ООН, является серьезной опас
ностью для независимости этой стра
ны и прямой угрозой для независимо
го существования всех африканских 
суверенных государств. Обе стороны 
считают, что миролюбивые народы 
должны помочь конголезскому народу 
изгнать империалистов.

Заявляя о своей решительной и 
полной поддержке единственно 
законного правительства Конго, воз
главляемого Гизенгой, обе стороны 
выражают свое глубочайшее негодо
вание и возмущение в связи с убий
ством колониалистами и их приспеш
никами премьер-министра Патриса 
Лумумбы, Ответственность за это 
гнусное преступление падает на ко

лониалистское правительство Бель
гии, его союзников и генерального 
секретаря ООН.

Решительно осуждая коло-ниаль- 
ную войну в Алжире, стороны счита
ют, что миролюбивые силы всех 
стран должны возвысить свой голос 
против продолжения этой войны и 
настойчиво требовать предоставления 
алжирско.му народу права самому ре
шать сгвого судьбу.

В коммюнике подчеркивается эф
фективность советско-гвинейского 
сотрудничества в экономической, на
учной и технической областях. Со
ветская сторона заявила, что она го
това расширитъ поставку в Гвиней
скую Республику необходимых ей 
товаров, а также увеличить закупки 
традиционных товаров гвинейского 
экспорта.

Обе стороны рассматривают визігт  
Председателя Президи>’ма Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежнева в Гви
нейскую Республику как новый важ
ный шаг в развитии дружбы между 
двумя народами.

В Совете Министров РСФСР

НАГРАДЫ ПОБЕДИТЕЛЯМ
МОСКВА, 16 февраля. (ТАСС). Со

вет Министров ГСФСР рассмотрел 
итоги социалистического соревнова
ния автономных республик, краев и 
областей за увеличение производства 
и заготовок продуктов животновод
ства и поголовья скота и птицы в 
1960 году.

Победителями в соревно-вании за 
получение наиболее высоких показа
телей по производству мяса, молока, 
яиц и шерсти, а также увеличение 
поголовья всех видов скота и птицы 
в колхозах и совхозах при перевы- 
по.тнении планов заготовок продуктов 
животноводства в I9 6 0  году призна
ны:

по зоне Севера и Северо-Запада — 
Новгородская область, 
по зоне Поволжья —  Татарская 
АССР,

по зоне Восточной Сибири — 
Иркутская область.

Татарской АССР оставляется пере
ходящее Красное знамя Совета Ми
нистров РСФСР и выдается денежная

премия в размере 10 тысяч руб.лей. 
Новгородской и Иркутской областям 
будут вручены переходящие Краснь;г* 
знамена Совета Министров ГСФС? 
выданы денежные премии по 10 тьь 
сяч рублей.

За достижения в увеличении про
изводства и заготовок продуктов жи
вотноводства и поголовья скота и 
птицы в 1960 году Сювет Министров 
РСФСР постановил выдать денежные 
премии в размере 5 тысяч рублей 
каждая;

по зоне Севера и Северо-Запада— 
Псковской области,

по зоне Поволжья — Куйбышев
ской области,

по зоне Урала —  Челябинской об
ласти,

по зоне Восточной Сибири — 
Красноярскому краю.

Отмечена хорошая работа по про
изводству и заготовкам продуктов 
животноводства, а также увеличению 
поголовья скота и птицы в 1960 году 
в колхозах л совхозах Курганской и 
Оренбургской областей.

Убийц— к позорному столбу!
Патрис Лумумба и ето соратники 

погибли от руки предателей конго
лезского народа. Эта скорбная весть 
облетела города и села вашей необъ
ятной страны. Советские люди до глу- 
бяны души возмущены убийством 
национального героя Конго, совер
шенным Мобуту и Чомбе с благосло
вения бельгийских колонизаторов и 
при попустительстве генерального 
секретаря ООН Д. Хаммаршельда. 
Гнево-м наполняются сердца, в кула
ки сжимаются руки. Убийц —  к  по
зорному столбу! —  говорят советские 
люди.

—  трудно найти слова, —  заяви
ла на митинге элекхромашинострои- 
телей Московского завода имени Вла
димира Ильича руководитель брига
ды коммунистического труда Вален
тина Иванова, — чтобы выразить 
наш гнев и возмущение злодейским 
убийством Патриса Лумумбы. Нужно 
призвать к ответу палачей конголез
ского народа. Я целиком и полностью 
поддерживаю заявление Советско'го 
правительства, в котором вьрдвинуто 
требование арестовать ставленников 
колонизаторов Чомбе и Мобуту и пре
дать их суду.

—  В гибели национального героя 
Конго Патриса Лумумбы и его сорат
ников повинны не только физические 
убийцы, но и их вдохновители —  
бельгийские колонизаторы, а также 
генеральный секретарь ООН Хаммар
шельд, —  го-ворит ткачиха москов
ского комбината «Трехгорная ману
фактура» Вера Дзбоева. —  Даг Хам
маршельд должен быть смещен с по
ста генерального секретаря ООН как 
соучастник и организатор расправы 
над руководящими государственными 
деятелями Республики Конго.

Выражая .мысли собравшихся на 
митинг рабочих Второго московского 
часового завода, шлифовщик инстру
ментального цеха В. А. Нестеров за
явил:

—  Торячо одобряю заявление на
шего правительства. Чомбе и Мобу
ту должны быть немедленно аресто
ваны и преданы суду. Все воинские 
части и жандармерия Чомбе и Мобу
ту должны быть разоружены. Коло
низаторов вон из Конго!

На митинге рабочих Минского за
вода автоматических линий слесарь- 
сборщик П. Глебов сказал:

—  Убийство конголезских патрио
тов осуществлено по плану, заранее 
разработанному бельгийскими коло
низаторами и наемной бандой преда
телей конголезского народа. Но тот, 
кто поднял руку на героя народа Кон
го =  Дунумбу, ве уйдет от справед

ливого суда. Имя Патриса Лумумбы 
будет служить знаменем борьбы кон
голезского народа за свободу и неза
висимость.

Слесарь В. А. Данченко на митин
ге коллектива харьковского завода 
«Свет шахтера» заявил:

—  Бельгийские колонизаторы и их 
наемники совершили тягчайшее пре
ступление не только перед народом 
Конго, но и перед всем человечест
вом. Они сделали это под прикрыти
ем флага ООН, запятнав его кровью 
патриотов конголезского народа. Мы 
разделяем скорбь конголезцев. Наше 
требование —  сурово наказать пала
чей, изгнать из Конго бельгийских 
колонизаторов, восстановить права 
законного правительства Конго, сме
стить с поста генерального секретаря 
ООН Хаммаршельда. ООН должна су
рово осудить действия Бельгии, при
ведшие к  гибели Патриса Лумумбы и 
его соратников.

—  Трагическая весть о гибели 
Патриса Лумумбы потрясла весь наш 
экипаж, —  сказал на митинге коман
ды танкера «Еоканд» помощник ка
питана В. Лепилкин. —  Бельгийские 
колонизаторы и их наемные убийцы 
пытаются спрятать окровавленные 
руки, но им не уйти от возмездия.

—  Пусть господа-колонизаторы и 
их лакеи знают, что кровавые реп
рессии не остановят справедливой 
борьбы конголезского я других наро
дов за свободу и независи.чость, — 
заявил на митинге рабочих инстру
ментального цеха сталинабадского 
завода «Таджиктекстильмаш» токарь 
Тухтасйн Ходжаев. —  Народы Афри
ки сметут со своего пути измеяников 
и их хозяев.

Гневный протест по поводу убий
ства главы законного конголезского 
правительства Harptfca Лу.муибы и 
его соратников выражают рабочие и 
колхозники Туркменистана и уголь
щики Караганды, машиностроители 
Латвии и обувщики Калининграда, 
ученые Грузии и нефтяники Азер
байджана, мастера фарфора подмо
сковного города Ликино-ДулеФо и 
кол.хозники Тюменской области. Теле
граммы, в которых трудящиеся при
зывают предать суду убийц патрио
тов Конго, выдворить с конголезской 
земли бельгийских колонизаторов, 
сместить с поста генерального сек
ретаря ООН Дага Хаммаршельда, по
ступили в Теѵтеграфное агентство Оо- 
ветского Союза из Фрунзе. Днепро
петровска, Нальчика, Астрахани, Ста- 
линска, Чимкента, Батуми и др>тиі 
городов.

(ТАСС).
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Навстречу ------
выборам в местные 

Советы

Встреча 
с кандидатом
В селе Александровском состоя

лось собрание избирателей. Они 
встретились со своим кандидатом 
в депутаты Томского областного 
Совета депутатов трудящихся по 
Александровскому избирательно
му округу М  94 Николаем Нико
лаевичем Крнвошеиным. Откры
вая собрание, председатель ок
ружной избирательной комиссии 
тов. Шавалгин предоставил слово 
доверенному лицу по избиратель
ному участку >6 6. начальнику 
первого цеха рыбоконсервного 
комбината тов. Гребневой.

•— Члены артели кАвангард», 
рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие рыбоком
бината, —  говорит тов. Гребне
ва, —  назвали своим кандидатом 
в областаой Совет депутатов тру
дящихся бригадира лова рыболо
вецкой артели «Авангард» тов. 
Бривошеина.

Тов. Гребнева подробно расска
зала о биографии кандидата.

Затем слово предоставляется 
доверенному лицу по избиратель
ному участку 5. заведующему 
районо тов. Комелюку. Он выра
зил уверенность в том, что канди
дат в депутаты областного Совета 

I тов. Кривошеин оправдает дове
рие, и призвал всех избирателей 
проголосовать на выборах за кан
дидата в депутаты.

На собрании выступи.ти также 
колхозник сельхозартели имени 
Ленина тов. Фомеюсо, замести- 

• тель начальника конторы связи 
тов. Дорофеев. Они горячо под
держали выступивших на собра
нии доверенных лиц.

Тепло встреченный присутству
ющими на собрании выступил 
кандидат в депутаты областного 
Совета тов. Кривошеин. Он выра
зил сердечную благодарность 
членам сельхозартели «Аван
гард», рабочим и служащим ры
бокомбината. всем трудящимся 

за оказанное ему доверие. 

Е. КОНДРАТЕНКО.

Собрание
избирателей

На днях в клубе Томской при
стани состоялось собрание изби
рателей, на котором были заслу
шаны отчеты депутатов Томского 
городского Совета Елены Иванов
ны Глазыриной —  преподавателя 
17-й школы. Михаила Васильеви
ча Ширяева —  слесаря МДО-135.

Избиратели высказали ряд за
мечаний, предложений.

В заключение собрания коллек
тив художественной самодеятель
ности подшипникового завода дал 
концерт.

М. ПОПОВ, 
заведующий агитпунктом 

избирательного участка № 6.

СОСТАВИВ ПЛАНЫ...
О подготовке докторов наук в Томском 

государственном университете
Кузницей высококвалифнцирован- 

,| ных научных кадров издавна назы- 
j вают высшие учебные заведения 

г. Томска. Здесь выросли учечые, 
труды которь|х известны не только 
в Советском Союзе, но и за рубе
жом. В их числе академики В. Д. Куз
нецов, А. Г. Савиных, профессора 
Л. Л. Воробьев. Н- А. Прилежаева.
В. Н. Кессеннх, Л. П. Булев и дру
гие.

Однако в последнее время все ча
ще приходится вести разговор о том. 
что в томских вузах начинает осла
бевать подготовка кадров высшей 
научной квалификации. Правда, 
кандидатов наук в Томске готовится 
немало. А -вот с подготовкой докто
ров наук дело обстоит плохо. В I960  
году лишь трое ученых-томичей за
щитили докторскіге диссертации. Для 
нашего города такое положение ни 
в коем случае нельзя признать нор
мальным.

В университете, например, бога
тейшие возможности для подготовки 
докторов наук. Имеются проверен
ные жизнью научные направления 
и традиции, хорошее оборудование 
для научных исследований, здесь 
трудятся ученые, ицена которых 
известны далеко ол пределами нащей 
страны. Однако эти возможности 
используются очень слабо.

За последние годы контингент сту
дентов и преподавательского состава 
университета возрос в 4.4 раза. А 
рост числа докторов наук значитель
но отстает, планы подготовки докто
ров спстематически не выполняют
ся. Вот утвержденный недавно на 
ученом совете план подготовки док- 
то-рских диссертаций на 3 года. Из 
18 диссертаций только 6 впервые 
включены в этот план. Остальные 
уже включались ранее, однако они 
не только не защищены, но в ряде 
случаев докторанты даже не начали 
их писать. Некоторые диссертации 
пришлось исключить из плана, учи
тывая состояние работы над ними.

В университете плохо привлека
ются к  работе над докторскими дис
сертациями молодые кандидаты 
наук. Докторантами являются, в ос
новном, ученые в возрасте около 
50 лет. Многие почему-то счита
ют, что о работе над доктор
ской диссертацией можно всерь
ез говорить никак не раньше 
чем через 5— 8 лет после защиты' 
кандидатской. Это в корне непра
вильное мнение. Докторская диссер
тация —  не венец научной деятель
ности, а лишь серьезный эт^п на 
научном пути. От УсЬехбв молодых 
кандидатов наук - н -  значительной 
степени зависит научное лицо уни
верситета. У нас есть большой от
ряд способных молодых ученых, та
ких. как Н. Г. ІІреображенский.
A. Д. Закревский, Ф. П. Тарасенко,
B. И. Гаман, И. А. Александров, Б. Г. 
Кузнецов, В. С. Малоховский, Ю. С. 
Завьяло-в и другие. Однако ни перед 
кем из нцх вопрос о подготовке док
торских диссертаций даже не ста
вился.

Недостаточно заботы о подготорре 
научной смены проявляет старшее 
поколение ученых. А ведь их роль 
в этом деле исключительно велика. 
Именно на тех кафедрах и факульте
тах, где о подготовке кадров высшей 
квалификации повседневно заботят
ся прежде всего сами доктора наук, 
где создана своя научная школа, 
быстро растут молодые научные ра
ботники. Можно привести в пример 
академика В. Д. Кузнецова, д.ти-

тельыое время возглавлявшего Си
бирский физико-технический науч
но-исследовательский институт. Он 
лично руководил научной papoToff 
мо.юдежи, повседневно оказывал ей 
помощь. Им подготовлено несколько 
докторов и много кандидатов наук. 
Сейчас они успешно продолжают ра
боту. начатую в свое время под ру
ководством Владимира Лметриевича.

Много вни.манйя уде.дяют молодым 
научным работникам профессора
В. Н. Кессених, Н. А. Прилежаева. 
Но таких примеров в университете, 
к сожалению, мало. Многие доктора 
наук в повседневной «текучке» за
бывают о молодых ученых, мало 
интересуются их научными изыска
ниями, не заботятся о их росте. 
Сказывается та же привычка —  
считать молодых ^^еных лишь на
чинающими научными работниками. 
И. надо сказать, привычка эта име
ет большую силу. Робость перед 
докторской диссертацией —  широко 
распространенное явление среди 
кандидатов наук.

В университете имеется много 
ученых, которые фактически уже 
приступили к  работе над док
торскими диссертациями, но упорно 
не хотят быть включенными в спи
сок докторантов. Среди них доцен
ты В. С. Флеров. Я. 1Г. Марусенко,
0. П. Семрцова. Тдкое цв.іение нель
зя считать нормальным- Ведь боязць 
ответственности за конкретные сро
ки завершения научной работы уже 
сама по себе це сцоеобствует повы
шению творческой инициативы 
и противоречит плановому началу 
р работе по подготовке кадров выс
шей квалификации.

Те ученые, диссертации которых 
включены в план, в большин
стве случаев работают в одиночку. 
Доценты Л. В. Шумилова, Н. Н. Кар
ташова, М. Г. Горбунов. Д. А. Ва
сильев и некоторые другие длитель
ное время не имели даже лаборан
тов. Такая организация труда зача
стую мешает разработке наиболее ак
туальных проблем науки.

Работа над докторской диссерта
цией требует' много сил. Однако док
торанты у  нас зачастую чрезмерно 
перегружены. Доцент биолого-поч
венного факультета докторант Н. Н. 
Йарташова, например, читала 5 кур
сов на дневной отделении факульте
та, а в летнее в.ремя —  по 3— 4 
курса для студентов заочного отде
ления. Неудивительно, что работа 
над диссертацией у нее шла медлен
но. Сильно перегружены администра
тивной и другой работой докторанты 
А. П. Бородавкин, А. Р. Ананьев и 
ряд других.

редко предоставляются 
творческие отпуска для работы над 
диссертациямп. На химическом, ме
ханико-математическом. физическом 
и радиофизическом факультетах за 
последние пять лет ни один докто
рант не получал такого отпуска.

Очень мцого времени приходится 
тратить диссертантам на вьшолнение 
технической работы: копирование
чертежей, фотографий, схем, карт. 
Уже давно ведется разговор о созда
нии в университете оформительско
го бюро, об улучшении работы име
ющейся у  нас фотолаборатории. Ка
залось бы. не велика проблема. Но 
она не решается, хотя из-за этого 
наносится ущерб делу государствен
ной важности.

Отрицательно сказывается на ро
сте ученых недостаток аудиторий в

.университете. Сейчас для учебных 
занятий отведены все кабинеты и по
мещения кафедр, приспособленные 
для научной работы. Поэтому в боль
шинстве случаев ученые вынуждены 
работать дома.

Нельзя не сказать и о том. что 
многие диссертанты несерьезно под
ходят к  установлению сроков завер
шения своих работ и представлеіш;: 
диссертаций. Таи, например, по пос
леднему плану, утвержденному три 
месяца назад, кандидаты наук Н. В. 
Прикладов, Л. В. Шумиѵтова, Н. Н. 
Карташова, С. А. Коляго, А. И. Ли
хачев и В. Н. Кащеев должны в 
1961 году представить к  защите 
свои диссертации. Но работа над 
диссертациями идет пока очень мед
ленно.

Некоторые докторанты ведут науч
ные исследования без должного на
пряжения, не используют всех воз
можностей. Ряд диссертаций чис
лится в планах в течение 10— 15 
лет.

Подготовка диссертаций затяги
вается иногда потому, что докторан
ты стремятся вьшолнить неоправ
данно большой объем работ. Это, на- 
примец, относится к доцентам Л. В. 
Шумиловой, С. А. Коляго, Д. А. Васи
льеву, В. В. ерребренникору. Так. 
доцент Д. А. Васильев считает необ
ходимым в порядке подготовки к 
докторской диссертации опублико
вать целую серию монографий. По 
его мнению, диссертация должна со
держать тысячу страниц, как мини- 
муіі. А ведь ценность докторской 
диссертации определяется, прежде 
всего, тем, насколько глубоко в ной 
разработаны научные проблемы, а не 
ее объемом. Ученым советам уни
верситета и факультетов' давно сле
довало бы глубоко проанализировать 
результаты работы докторантов над 
диссертациями, помочь им правиль
нее определить направление исследо
ваний. К  сожалению, в большинстве 
случаев это не делается.

Как это ни странно, администра
ция и о'бщественньіе организации 
университета крайне мало уделяют 
внимания подготовке докторов наук. 
Дело, как правило, ограничивается 
составлением планов, их формаль
ным утверждением и общим призна
нием того факта, что подготовка док
торов наук идет плохо. Да и планы 
подготовки докторских диссертаций 
составляются формально. Докторан
ты предварительно не докладывают 
о состоянии своих работ ни на ка
федрах, ни на ученых советах. В 
большинстве случаев докторант за 
все время труда над диссертацией ни 
разу не выступает с докладами о 
своей работе перед научной общест
венностью. Ученые советы факульте
тов. на которых предметно и наибо
лее квалифицированно могут решать
ся вопросы, связанные с существом 
диссертации, фактически не занима
ются этим делом.

Партийный комитет и ректорат на
метили сейчас ряд мероприятий по 
улучшению подготовки кадров выс
шей квалификации в университете. 
И надо сделать так, чтобы эти меро
приятия были быстро воплощены в 
жизнь.

В. ЗУЕВ,
заместитель директора Сибир
ского физико-технического на
учно-исследовательского инсти
тута при Томском государствен
ном университете.

Отчетные и  отчетно-выборные собрания 
в колхозах

ПОКОНЧИТЬ 
С ОБЕЗЛИЧКОЙ

На отчетно-выборном собрании 
колхоза «Прогресс» Зырянского рай
она докладчик—  председатель прав
ления Ц. Мазалов и выступившие в 
прениях колхозники отмечали, что 
во втором году семилепси сельхоз
артель значительно увеличила про
изводство и продажу государству 
продуктов животноводства.

В колхозе выполнены обязатель
ства по воспроизводству обществен
ного стада. На 1 января 1961 года 
при плане 300 голов крупного ро
гатого скота име.лось 370. План 
производства свинины вьптолнен на 
160 процентов, птицы —  перевы

полнен на 445 голов; на курицу- 
несушку получено цо 120 яиц при 
плане 100.. Государству продано бо
лее 69.620 яиц. что составляет 110 
процентов к  плану. Себестоимость 
одного яйца снизилась до 28 копеер 
протігв 1 рубля 26 копеек (в старых 
деньгах) в 1959 году. Снизилась се
бестоимость производства молока 
против 1959 года. Себестоимость 
производства свинины снижена в три 
раза.

Хуже обстояло дело с продажей 
зерна государству. Обязательство не 
выполнено, %о этому пометало? Об 
этом говорили многие.

На трибуне —  председатель реви
зионной комиссии С. К. Григорьев. 
Он сказал;

—  Прежде всего, нам нужно по
кончить с обезличкой в выращива
нии зерновых культур. Урожай ржи 
в среднем с гектара мы получили по
8— 9 центнеров, пшеницы —  по 
10 центнеров, овса —  по 10— 11 
центнеров; "ячменя —  7— 8 центне
ров с гектара. Разве ж  это урожай?' 
При наличии техники, какую имеет 
наш колхоз, нам надо ежегодно по- 
л>'чать не менее 100— 120 пудов 
зерновых с гектара со всей посевной 
площади. На полях хорошо растет 
горох, но из-за обезлички • он дает 
самый низкий урожай.

'При уборке допускались большие 
потери зерна. В этом во многом по
винны бригадиры тт. Воротников, 
Зимин, агроном тов. Мещерякова, 
председатель правления тов. Маза
лов. Во время уборки на току брига
ды, которой РУКОВОДИТ тов. Ворот
ников. сгнило 25 центнеров вики. 
Часть хлеба осталась вообще не
убранной, не подобрано много вал- 
цов ржи, пшеницы. На эту бесхог 
зяйственность не раз указывала ре
визионная комиссия, но бригадир 
потерял чувство ответственности за 
судьбу урожая, мирился с обе.зличг 
кой выращенного урожая. Мири

лись с этим и правление колхоза, и 
партийная организация.

—  Правильно говорил тов. Гри
горьев. Нам надо наводить порядок 
в земледелии, —  заявили колхозни
ки тт. Мальцева, Волков. Лебедева 
и другие.

—  С обезличкой надо кончать не 
только на возделывании зерна, —  
сказал тов. Волков, —  а также льна 
и кукурузы. Он говорит далее о том, 
что руководители бригад и специа
листы плохо борются за качество 
сева и уборки урожая. В бригаде 
тов. Воротникова зерновые с площа
ди в три гектара не были убраны, 
на этой площади погибло около 200- 
пудов зерна. ■

—  Откуда быть высокому уро
жаю, —  говорит колхозник тов. 
Глушков. —  когда мы в течение 
2 — 3 лет сеем овес по овсу, пшени
цу — по пшенице. Об освоении сево
оборотов только ведем разговоры.

—  Правление берет ссуду у госу
дарства на приобретение сельскохо
зяйственных машин. —  говорит 
В. Будько. —  Мы покупаем маши
ны, а используем их очень плохо.

Тов. Хабиров резко критиковал 
правление колхоза за низкую куль
туру земледелия.

—  Пашем мелко, без предплужни
ков, и, как результат, сорняки за
глушают культурные ’ растения. 
Льноводческая бригада тов. Шишки
на нынче уборку льна вела, в основ
ном, вручную, механическое теребле
ние льна применить не удалось. 
Причина —  сорняки. В результате 
от льноводства колхоз получил 
убріток.

Зоотехник колхоза тор. Михрева 
говорила 9 том, что правление кол
хоза не уделяет должного внимания 
укреплению кормовой базы.

Тов. Михеева подробно рассказала 
о работе животноводов, о почине 
тракториста тов. Матюшина, кото
рый сейчас откармливает большую 
группу свиней и добивается хоро
ших привесов.

—  У нас было бы недостатков ку 
да меньше. —  говорили выступаю
щие, —  если бы правление не на
рушало внутриколхознои демокра
тии. Общие собрания колхозников 
правление не проводило, многиё во
просы тов. Мазалов решал едино
лично. Дальше с таким стилем ру
ководства нельзя мириться.

Колхозники дали наказ новому со
ставу правления в третьем году се
милетки обеспечить резкое увеличе
ние производства сельскохозяйствен
ных продуктов.

Л. ВОЙТЕНКО.

К а л р т я р ѣ  
о т и р а в л я е т е л  

в  Л е іх п а и г
М о с Е О в е к я й  домостроительный 

коцбилат № 1 начал производство 
отдельных блоков-квартир. Одну 
нз них предприятие отправит в 
Лейпциг на международную весен
нюю ярмарку.

На снимке: двухкомнатная блок- 
квартира. Она будет отправлена в 
Лейпциг на специально»^ прицепе, 
который поведет тягач «ЯЗ-221».

{Фотохроника ТАСС).

ШНОЛА
БРИГАДИРОВ

В Пышкино-Троицком районе со
здана школа бригадиров колхозных 
производственных бригад. Слушатели 
школы должны изучать, обобщать и 
распространять опыт передовиков.

На днях в школе состоялось заня
тие, на котором были подведены ито
ги работы за январь 1961 года.

Итоги' работы подвел секретарь 
райкома КПСС М. Г. Галков. Он от
метил, что в январе этого года колхо
зы района продали государстау 370 
центнеров мяса (это на 249 центне- ' 
ров больше, чем было продано в ян
варе I9 6 0  года), увеличилась прода
жа яиц государству. Но можно бы
ло сделать значительно больше. 
Тов. ГалкО'В вскрыл недостатки в ор
ганизации производства и заготовок 
продуктов животноводства, допущен
ные в новом году.

Агроном районной инспекции сель
ского хозяйства тов. Аршуляк, читая 
лекцию «Об использовании внутрен
них резервов в борьбе за повыціение 
урожайности», особое внимание уде
лил созданию в колхозах района 
комплексных механизированных от
рядов по примеру передовых механи
заторов Алтая. Все слушатели одоб
рили почин алтайских механизато
ров.

Главный агроном колхоза имени 
Ленина А. М. Гуменюк заявил:

—  Опыт алтайцев надо применят^ 
в наших колхозах. Если группа ме
ханизаторов будет работать на закре
пленной за ней земле, проводить весь 
цикл работ по выращиванию урожая, 
начиная с внесения удобрений, пахо
ты и кончая уборкой урожая, если 
оплата труда каждого механизатора 
будет зависеть от полученного уро
жая, считайте: получение высокого 
урожая обеспечено.

Бригадир тракторной бригады кол
хоза «Путь Октября» тов. Лебедев 
говорил о том, что в прошлом году в 
колхозе была попытка ликвидировать 
обезличку в выращіевании урожая, 
но дело до конца ие довели.

—  Мы посоветуемся, —  сказал 
тов. Лебедев, —  и решим, как лучше 
организовать работу комплексных ме
ханизированных отрядов в условиях 
нашего хозяйства.

Предложение о создании в колхо
зах механизированных комплексных 
отрядов поддержали все участники 
семинара.

Бригадиры полеводческих бригад 
поделились опытом своей работы. Так, 
ТО'В. Грущинскйй, бригадир сахалин
ской комплексной бригады ‘ колхоза 
имени Ленина, рассказал о том, как 
он организует работу бригады. Тов. 
Костень, бригадир ломовицкой бржа- 
ды этого же колхоза, поделился опы
том организации очисткя семян.

В. БУТОРИН.

КУЛЬТУРНО-ТЕХНИНЕСКИИ ПОДЪЕМ 
КОЛХОЗНОГО КРЕСТЬЯНСТВАПодѣем культурно-тех

нического уровня трудя
щихся города и дерев
ни является неотъем
лемой частью величественной про
граммы построения к(жмуннстиче- 
ского общества, одним из не
пременных условий ликвидации су
щественного различия между умст
венным и физическим трудом. Пере
ход от социализма к  кою^шизму 
предполагает тацой культурный рост 
общества, который обеспечил бы &сем 
трудящимся всестороннее развитие их 
физических и умственных способно
стей ]: дал бы им возможность стать 
активными общег.тенныіш деятеля
ми.

В. И. Ленин указывал, что комму
низм должен идти и придет «...к 
уничтожению разделения труда меж
ду людьми, к  воспитанию, обучению 
н подготовке всесторонне развитых и 
всесторонне подготов.лениых людей, 
людей, которые умеют вез делать». 
(В. И. Ленин, Соч., т. 31, стр. 32).

При переходе к  коммунизму ста
вится задача вооружить всех трудя
щихся званием важнейших достиже
ний науки и техники. Это значит, 
что будет, наконец, полностью лик
видировано возникшее в условиях 
антагонистических общественных 
формаций неравенство в уроше 
культуры различіых груіш васеле- 
еия.

В социалистическом обществе пол
ностью уничтожена эксплуатация че
ловека человеком и устранены при
чины. порождавшие ее. Социалисти- 
чеокий строй создал условия для все- 
староцнето культурного развития ра
бочих, крестьян, всех трудя.щихся. 
Трудовой человек впервые получил 
подлинную свободу, коюрая развяза

ла его творческую инициативу, вы
звала к  жизни -не знающую пределов 
политическую и трудовую активность 
миллионных масс.

Велігкие преимущества советского 
строя позволили народу под руковод
ством Коммунистической партии пре
вратить нашу страну из отсталой в 
технико-экономическом отношении в 
передовую и могучую социалистиче
скую державу, обладающую мощной 
индустрией, высокомеханизирован
ным сельским хозяйством, передовой 
наукой и культурой, самой демокра
тической в мире систе.мой управле
ния.

Победа культурной революции в 
нашей стране подняла со дна невеже
ства, бескультурья миллионы людей, 
приобщила их к  культуре.

По уровню развития культуры Со
ветский Союз занимает теперь веду
щее положение в мире. В настоящее 
время в нащей стране 45,3 миллиона 
человек имеют среднее и семилетнее 
образование, 13,5 миллиона человек 
—  высшее, незаконченное высшее и 
специальное среднее образование.

В СССР обучается студелтов в і  
раза больше, чем в Англии, Франции, 
Западной Германии и Италии, вместе 
взятых. По данньга последней перепи
си, среди граждан советской страны, 
занятых физически:- трудом, имеет
ся 32 процента людей со средним и 
высшим образованием, в том числе 
39 процентов среда рабочих и 21 
процент —  среди колхозников. За 
годы Советской власти у нас вырос 
более чем 20-миллионный отряд ра

ботников умственного труда —  на
родной интеллигенции.

Поистине разительные перемены 
произошли в деревне. В царской Рос
сии среди сельского населения не
грамотность достигала 78 процентов, 
в том числе среди жепщин —  90,4 
процента. В 1897 году в русской де
ревне на 1.000 человек населения 
приходилось всего 3 жителя с образо
ванием выше начального. Особенно 
невежество и нищета процветали на 
окраинах бывшей царской России, в 
том числе и в Сибири.

Это наглядно видно из таких при
меров. До революции на огромной тер
ритории современной Томской обла
сти было только 214 начальных 
школ, в которых обучалось 19 тысяч 
учеников, и 14 неполных средних и 
средних школ с числом учащихся 
4.500 человек. Неполных средних и 
средних школ в. сельской местности 
не было, зато до сотни насчитывалось 
церквей.

По переписи 1920 года, в Томске 
и уезде 79,3 процента населения со
ставляли неграмотные или малогра
мотные.

Накануне первой империалистиче
ской войны на всю Томскую губер
нию имелось всего 1 4  аР|>оноиов.

Главньгаи орудиями труда кресть- 
цн были соха, борона и ееіш. Доста
точно сказать, что одна сеялка при
ходилась в среднем на 1.000 хо
зяйств, или на 5.770 десятин посе- 
ра, один культиватор— более чем на 
1.100 десятин. В 1911 году на весь 
Еарымский край нмелиер лищь одна 
жатка и 8 сеялок. Значительная

часть крестьян не владела сельско
хозяйственным инвентарем и не име
ла своих посевов.

В результате Великой Октябрьской 
социалистической революции и побе
ды колхозного строя миллионы кре- 
стьян-бедняков были спасены от ни
щеты и прозябания, они вступили на 
путь социалистической жизни. Это 
был коренной переворот в вековом 
экономическом укладе, в быту, в со
знании миллионов тружеников полей. 
С утверждением социалистической 
системы хозяйства изменилась и 
классовая природа крестьянства. Еще 
больше окреп его союз с рабочим 
классом. В тесном союзе с рабочим 
классом и под его руководством кре
стьянство стало активным участни
ком строительства новой жизни. За 
годы Советской власти неузнаваемо 
изменился облик деревнц, невежество 
и бескультурье канули в прошлое.

В сельской местности сейчас ж и
вет и трудится 600 тысяч человек с 
высшим обраэованием, 20,5 миллиона 
человек —  со средним и неполным 
средним образованием.

Социалистические производствен
ные ртнрціения открыли безгранич
ный простор для роста ироиэводщ- 
телыных сил сельского хозяйства, для 
повышения благосостояния колхозни
ков, а вместе с этим, для подъема 
культурно-техничеоко'го уровня тру
жеников села.

Проявляя неустанную заботу о 
развитии сельского хозяйства, наша 
партия за последние годы разработа
ла и осуществила ряд важных эконо
мических и организационных мер, 
что позволило выівести сельскохозяй
ственное производство на широкую 
дорогу крутого подъема.

Восстановление принципа мате
риальной заинтересованности всех 
тружеников села в производстве сель
скохозяйственных продуктов, введе
ние нового порядка Пѵіапирования в 
седьеіѵом хозяйстве, укреп.ление кол
хозов кадрами, реорганизация МТС и

другие -крічіные меры, проведенные 
партией, открыли новые возможности 
для приведения в действие огромных 
резервов роста сельскохозяй(:твенного 
производства, для более полного ис
пользования преимуществ, заложен
ных в самой природе колхозного- 
строя.

принятые партией меры принесли 
свои плоды. Большинство колхозов 
стало крупными механизированными 
хозяйствами, значительно возросла 
их техническая вооруженность, под
нялась их экономическая мощь. Нрі- 
когда раньше наша страна не имела 
таких темпов развития сельскохо
зяйственного производства, как в по- 
следнріе семь лет, отмечается в 
постановлении январского Пленума 
ЦЁ КПСС 1961 года. Производства 
зерна возросло за семилетие более чем 
на 3 миллиарда пудов, а государст
венные закупки —  почти ца мил
лиард пудов, производство мяса за 
7 лет возросло в полтора, а закупки 
—  в Два с лишним раза, производ
ство молока увеличилось в 1,7 раза, 
а закупки —  почти в два с полови
ной раза.

Вместе с тем, январский Пленум 
ЦК КПСС указал, что достигнутый 
уровень и темпы роста производства 
сельскохозяйственных продуктов яв
ляются недостаточными. Сельское 
хозяйство развивается еще не таки
ми высокими темпами, как промыш
ленность, оно не поспевает за бур
ным ростом нашей индустрии и ро
стом спроса населения.

Интересы коммунистического стро
ительства, неуклонного подъема бла
госостояния народа требуют сейчас 
иных, более высоких темпов развития 
сельского хозяйства. Задача состоит 
в том, чтобы производство продуктов 
сельского хозяйства всегда опережа
ло спрос населения.

«Вопросы развития сельского хо
зяйства, —  подчеринваедси в реше
ниях январского Пленума ЦК КПСС,

“  должны быть всегда в центре вни
мания нашей партии. Без хорошо раз
витого сельского хозяйства, без оби
лия сельскохозяйственных продуктов 
не может быть процветающей социа
листической экономики».

Борьба за неуклонный подъем 
сельского хозяйства—  это важней
шее условие построения коммунисти
ческого общества, это поистине все
народное дело.

V
Наша страна осуществляет ныне 

задачи развернутого строительства 
коммуннстичес-кого общества. Глав
ными из них, как отметил XXI 
съезд КПСС, являются создание ма
териально-технической базы комму
низма, развитие на этой основе ком
мунистических общественных отно
шений и формирование нового чело
века, человека коммунистическоі'о об
щества.

Характерной чертой периода раз
вернутого строительства коммунизма 
является ускорение научно-техниче
ского прогресса и роста технической 
вооруженности труда во всех отрас
лях материального производства.

XXI съезд партии наметил переход 
к  шіірокому внедрению во все отрас
ли народного хозяйства комплексной 
механизации и автоматизации всех 
производственных процессов, химиза
ции и электрификации производства. 
Создание материально-технической, 
базы коммунизма, как ухіазывал 
Н. С. Хрущев на XXI съезде КПСС, 
предіполагает рост культурно-техіаі- 
ческого уром я всех трудящихся, 
дальнейшее улучшение организации 
производства и повышение произво
дительности труда.

Социалистическое сельское хозяй
ство, как и все народное хозяйство, 
развивается на основе высшей техни
ки, освоение и практическоэ примене
ние которой невозможно без повыше
ний производственной гсвалификацин

тружеников села, их культурно-тех- 
ническотх) уровня.

В решениях XXI съезда М (Х ) и де
кабрьского Пленума ЦК КПСС (1959 
год) с особой силой подчеркивается, 
что одной из наиболее важных задач 
в сельском хозяйстве являются по
вышение производительности труда и 
снижение себестоимости сельскохо
зяйственной продукции, что может 
быть достигнуто, прежде всего, за 
счет использования новейших дости
жений науки и техники, современных 
средств комплексной механизации и 
автоматизации производственных 
процессов, облегчающих труд чело
века.

Вопросам (внедрения в сельскохо
зяйственное производство достижений 
науки и техники, комплексной меха
низации и электрификации большое 
внимание уделено и на январском 
Пленуме ЦК КПСС.

Важнейшим условием комплексной 
механизации в срльском хозяйстве 
является создание системы машин, 
которая позволила бы ликвидировать 
ручной труд и повысить производи
тельность труда не только на основ
ных, но и на подсобных работах.

Полное завершение комплексной 
механизации в основном должно быть 
осуществлеио в этом семилетии. Ре
шение этой важной задачи подготов
лено всем развитие.м нашей социали
стической экономики, техники и на
уки в предшествующие годы. В СЮСР 
создана мощная промышленность 
тракторного и сельско.хозцйственного 
машиностроения, имеется развитая 
сеть конструкторских бюро и научно- 
исследовательских учреждений, госу
дарством ежегодно ассиглуются ог
ромные средства на проведение на
учных и опытно-конструкторских 
работ. Над решением проблемы меха
низации трудится многочисленная 
армия ученых, конструкторов, инже
неров, изобретателей и рационализа
торов.
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Растет Томск, и вме
сте с тем увеличивается
потребность населения в 33
пассажирском автотран
спорте. Только в прошлом году авто
бусы перевезли около 31 миллиона 
пассажиров. Они курсирует по 11 
многокилометровым маршрутам.

Пассажирский автопарк города 
непрерывно пополняется. Недавно, 
например, совершили первые рейсы 
новые «ЗИЛы-158». Быстроходнее, 
комфортабельные, они завоевали сим
патии горожан. Скоро в городе по
явится еще 45 таких автобусов.

Широкой известностью пользуют
ся в Томске имена лучших водителей 
пассажирских автобусов. Бригада 
водителя гов. Токарева с честью но
сит звание коллектива коммунисти
ческого труда. Знатный шофер 
А. И. Алымов, ударник коммунисти
ческого труда, награжден медалью 
«За трудовую доблесть». Хорошо-ра
ботают водители автобусов А. Евти- 
хеев, И. Калинин, кондуктора Т. Лед
нева, Б. Автухова, Е. Коржева и мно
гие другие.

Коллективу автотранспортной пас
сажирской конторы в третьем году 
семилетки предстоит перевезти свы
ше 33 миллионов человек. Это воз
можно при условии правильной орга
низации. труда, строіюго соблюдения 
графиков движения и своевременного 
ремонта автобусного парка.

Однако в работе пассажирского 
автотранспорта еще много недостат
ков.

В автохозяйстве 156 автобусов. 
По разработанному плану эксплуата
ции ежедневно по городским и за
городным маршрутам должны курси
ровать 106 машин, остальные 
проходят капитальный или профи
лактический ремонт и технический 
осмотр. На самом же деле из ворот 
автохозяйства выходят 60— 70, в 
лучшем случае 80 автобусов— поло-' 
вина имеющегося парка! При таком' 
количестве машин нельзя, конечно, 
организовать бесперебойную перевоз
ку  пассажиров.

Вот, например, самые напря
женные городские маршруты — 
Тонск-П —  нефтебаза и бетонный 
завод —  Черемошники. На каждой 
линии должно быть по 18 автобу
сов; интервалы следования —  через 
четыре минуты. А обслуживают пас
сажиров лишь 12— 13 автобусов, 
и те запаздывают.

Некоторые шоферы по различным 
причинам задерживаются в гараже. 
Часы «пик» бывают не только по 
утрам, но и во время обеда или пе
ресмены водителей. Дождаться авто- 
бу>са в эти часы трудно, сесть в него 

тоже.
В автохозяйстве лишь 45— 50 м а-; 

шин работают по д к  смены. Осталь
ные —  односменные. В результате к 
10— 11 часам вечера движение 
автобусов в городе, в основном, пре
кращается.

А Б
Улучшить работу 

пассажирского 
автотранспорта

Одна из причин простоя машин— 
плохое качество ремонта автобусов. 
Время ремонта никем не определяет
ся, поэтому он нередко затягивается. 
Механики и ремонтные рабочие за
частую не справляются со своими 
обязанностями. Случается: не успеет 
машина выйти из мастерских, как 
ее приводят на буксире обратно.

Руководители автохозяйства плохо 
занимаются вопросами подготовки 
кадров, их воспитанием. Об этом 
свидетельствуют многочисленные, 
факты простоев автобусов, наруше
ний дисциплины, злоупотреблений 
воі^ителей и кондукторов автобусов.

Нарушают графцки движения, а 
потом проезжают мимо остановок во
дители автобусов AlKs 55-44, 18-76, 
56-15, 28-48, ‘ 57-18 п другие. 
Некоторые водители, работающие 
без кондуктора, злоупотребляют тем, 
что им доверено взимать с пассажи
ров плату за проезд. Они сдают в 
кассу не всю выручку. Так, шофер 
автобуса iNs 02-75 Коробков пере
брал с восьми пассажиров около двух 
рублей, кроме этого, собрал за про
езд 6 рублей 30 копеек, а билеты 
выдать отказался. Шофер машины 

74-75 Нопп=в не уничтожает 
использованные билеты, а собирает 
их у пассажиров и вторично пускает 
в продажу.

Много жалоб, вызывает работа 
кондукторов. Некоторые из них гру
бы с пассажирами, особенно с деть
ми и подростка.чн. «забывают» объ
являть остановки и выдавать биле
ты, не делают записей в билетно
учетном листе на конечных останов
ках, обсчитывают пассажиров.

Кондуктор Н. Мустафина с авгу
ста и до конца прошлого года при
своила 3-514 рублей (в старых день
гах), а за январь текущего года — 
77 рублей (в новых деньгах).

Такие факты стали возможны по
тому, что ежемесячная проверка на
личия билетов у водителей и кон
дукторов проводится от случая к 
случаю. В автохозяйстве нет строгой 
отчетности.

Много досадных «ухабов» в ра
боте городского автотранспорта. По
давляющее большинство автобусов 
совершает рейсы без указателей 
маршрута, и людям приходится га
дать: по какой линии пойдет маши
на? В пассажирских салонах гряз
но, отсутствуют схемы маршрутов.

Недавно бригаде Зорины Беклемешевой одной нз | 
первых на томской кондитерской фабрике «Красная . 
звезда» присвоено звание коллектива коммунистиче- ' 
ского труда.

Бригада добилась высокой производительности 
труда, ежедневно перевыполняет сменные задания на 
10 — 12 процентов. Одной из первых на фабрике 
бригада перешла на самоконтроль за качеством сво
ей продукция. Работая без контролеров, девушки не 
допускают выпуска бракованной продукции.

Недавно на общезаводском митинге Зорина Бскле- 
мешева заявила, что бригада становится на пред
съездовскую трудовую вахту. Бригада коммунисти
ческого труда обязалась ко дню открытия съезди ' 
выпустить 5 тонн вафель сверх плана, освоить вы- ' 
пуск двух новых видов кондитерских изделий, повы
сить квалификацию всех работниц до 4 разряда.

Примеру передового коллектива следуют другие 
бригады. В соревнование за звание коллективов ком- ' 
мунистического труда включились шесть бріигад кон
фетного цеха, три бригады карамельного цеха, кол
лектив пряничного цеха.

М. ДВОЕКОНКИНА, 
редактор стенной газеты 

кондитерской фабрики «Красная звезда».

На снимке: члены бригады
коммунистического груда (слева | 
направо)—бригадир Зорина Бек- 
Лемешева, Мария Кузнецова н і 
Дина Ковалева.

Фото Ф. Хиттиневнча.

С п о р т

56 автобуч:ныі остановок 
В Томске не оборудованы 
посадочными площадка
ми. Они не очищаются 

от снега и не оо-сыпаются песком.
Все это вызывает справедливые 

нарекания пассажиров.
—  Жалоб на нас столько, что не 

успеваешь на них отвечать! —  се
тует начальник эксплуатации авто 
траиспортаой конторы тов. Лушни 
ков.

И не отвечает. А если и разбира
ются некоторые из них, то формаль
но. Около двух месяцев лежит без 
ответа, например, в столе тов. Луш
никова коллективная жалоба пасса
жиров на бесчестный поступок води
теля автобуса JnIs 09-35, больше ме
сяца —  жалоба тов. Лыскова.

Когда началынаку пассажирской 
автотранспортной конторы тов. 
Арефьеву указывают на плохую рабо
ту, он искренне возмущается:

—  План перевозки пассажиров за 
прошлый год мы вьшолнили. Зна
чит, работаем хорошо!

Но ведь он знает, что план вьтол- 
нен не за счет четкой и бесперебой
ной работы автопарка, а за счет пе
регрузки автобусов.

Только от заездов машин в гараж 
из-за технических неисправностей в 
течение трех месяцев прошлого года 
автобусы простояли 4.365 часов, а 
вследствие задержек перед выходом 
на линии —  І.6 4 7  часов. Тревожные 
данные!

Б текущем году на 15 февраля 
план перевозок пассажиров недовы
полнен аэтохозяйством примерно на 
ІО тысяч рублей.

Однако невозмутимое спокой
ствие хранят не только , руководите
ли автохозяйства. Управляющий 
Томским автотрестом тов. Булаев и 
главный инженер автотреста тов. 
Гердеп мало внимания уделяют ра
боте пассажирской конторы. Они —  
редкие гости в ней. Вопросы, связан
ные с работой пассажирского авто
транспорта, обсуждаются в тресте 
мимоходом.

Сейчас руководители автохозяй
ства намечают ряд мер по улучше
нию работы. Как во многих городах 
страны, предполагается перейти на 
бригадное обслуживание маршрутов. 
Возрастет ответственность работни
ков автопарка за строгое соблюде
ние графиков. Составляются специ
альные графики движения машин на 
предвыходные и выходные дни. Ре
монт автобусов будет вестись поточ
ным методом.

Эти планы нужно скорее претво
рять в жизнь. Надо коренным обра
зом улучшить обслуживание пасса
жиров.

Б. СОФИЕНКО.

Юбилей
учительницы

В КожевниковскоЙ средней 
школе состоялось чествование 
старейшей учительницы района 
Фаины Николаевны Ворониной, 
трудовой путь которой начался 
в 1910 году. За полвека работы, 
на ниве просвещения Фаина Ни
колаевна воспитала сотни уча
щихся, из числа которых вышли 
инженеры, врачи, трактористы, 
доярки, воины, советские и пар
тийные работники. Сейчас они 
трудятся в различных городах и 
селах нашей страны.

За свой многолетний труд ма
стер педагогического дела на
граждена медалью «За трудо
вую доблесть», значком «Отлич
ник народного просвещения», 
многими почетными грамотами.

В настоящее время Фаина 
Николаевна, несмотря на , пре
клонный возраст, продолжает 
обучать детвору, Накопленньпл 
богатым опытом она охотно де
лится с молодыми учителями.

Собравшиеся тепло поздрави
ли юбиляра, вручили ей памят
ные подарки и приветственные 
адреса.

Б. ПЕТРУШИН,

По следам 
неопубликованного 

письма
Тов. Ткаченко написал в редак

цию о том, что отдельные работни
ки торговли отказываются прини
мать от населения порожнюю стек, 
лянную посуду.

Как сообщил редакции замести
тель начальника областного управ
ления торговли тов. Бочаров, обла- 
ртное управление торговли предло
жило руководителям торгующих 
организаций принимать стеклян
ную посуду от населения:

а) ИЗ-ПОД вина, ликеро-водочных 
изделий, пива, минеральных вод, 
безалкогольных напитков и из-под 
консервированной продукции — во 
всех продовольственных магазинах 
и приемных пунктах, кроме специа
лизированных, магазинов самооб. 
служивания и магазина 2 торга 
«Гастроном»;

Q) из-под молочных продуктов — 
во всех продовольственных магази
нах н приемных пунктах, кроме 
специализированных и магазинов 
самообслуживания.

Зимняя спартакиада в разгаре
Большой популяр

ностью у сибиряков 
пользуются зимние ви
ды спорта. Это и по
нятно. Где, как не в 
Сибири, разгуляться 
лыжникам, скорохо- 
дам-конькобешца.м, по
корителям горных 
склонов — слаломи
стам, прыгуна.м на лы
жах с трамплина и 
стремительным хоккеи
стам! А нынче спортив
ная зима необычна. Ее 
эмблема — вторая Рос
сийская спартакиада. 
На этот смотр достиже
ний физкультурников 
всех народов, населяю- 

• щих многонациональ
ную федерацию, вы. 
шли и томичи.

Самым массовым 
этапом являются сорев
нования по лыжному и 
конькобежному спорту, 
проводимые в низовых 
коллективах физкуль
туры. В 417 коллекти
вах прошли такие со
стязания. В них участ
вовало свыше 40 тысяч 
спортсменов.

Подводят результа
ты выступлений своих 
физкультурников < Бу
ревестник», «Труд», 
«Урожай», «Спартак». 
Спартакиады этих об
ществ носили более 
массовый характер по 
сравнению с прошло
годними. Так, если в 
1960 году^на старт фи
нальных соревнований 
выходило немногим^ 
более ста спартаков
цев, то нынче — свы
ше 420. 80 и 150 — 
вот цифры, показыва
ющие количество сель
ских лыжников, вы
шедших в прошлом 
и в этом году на 
лыжню, чтобы оспари
вать первенство своего 
областного совета.

Около 600 спортсме

нов области выполни
ли разрядные нормы.

Первые игры провели 
томские команды по 
хоккею с шайбой и хок
кею с мячом. Хоккеи
сты — участники IX»- 
зыгрыша по хоккею с 
шайбой одержали
победу над барнауль- 
ца.ми со счетом 5;3 
и потерпели пора
жение от новоси
бирцев — мастеров 
класса «А» со счетом 
1:8. Таким образом, 
они выбыли из даль
нейшей борьбы. Том
ская команда по хок
кею с мячом выиграла 
с крупным счетом у 
спортсменов Улан-Удэ, 
а затем — у алтайцев. 
В ближайшие дни то
мичи проведут встречу 
с победителем матча 
Иркутск — Новоси
бирск.

Сборная команда 
слаломистов на зональ
ных соревнованиях впи
сала в актив нашей 
области 18 очков. В 
городе Красноярске за
кончился поединок 
сильнейших гонщиков 
сибирской зоны. На
ши лыжники заня
ли пятое место, по
лучив 23 очка. Право 
участия в финале спар
такиады народов
РСФСР завоевали тт. 
Харченко. Арляпов и 
Манишева.

На днях в Томске 
был спущен флаг зо
нальных состязаний по 
прыжкам на лыжах с 
трамплина и двоебо- 
рЪю. Следует отметить, 
что ньшче из сибир
ских краев и областей 
съехались наиболее 
подготовленные пры
гуны с трамплина и 
двоеборцы. Большой 
интерес вызвали вы
ступления томичей, 
представителей Крас

ноярского края, от
дельных участников из 
Новосибирска и Омска.

Сборная нашей обла
сти одержала убеди
тельную победу. Любо
пытно, что по прыжкам 
на лыжах с трамплина 
вторая томская коман
да. которая выступала 
вне зачета, по получен
ным очкам фактически 
вышла на второе ме
сто.

Томские прыгуны с 
трамплина и двоеборцы 
выехали в Горький для 
участия в . финале 
спартакиады. При пра
вильно организованных 
тренировках на горь- 
ковско.м трамплине они 
могут занять призовое 
место.

16 февраля в горо
дах Иркутске, Тюмени 
и Новосибирюке вступи
ли в борьбу наши конь
кобежцы-скороходы.

В результате прове
денных соревнований 
томская команда в си
бирской зоне занимает 
пока третье место. Впе
реди — новосибирцы и 
красноярцы.

Вместе с тем, прохо
дят фішальные сорев
нования областной зим
ней спартакиады. Уже 
закончили состязания 
на льду конькобежцы и 
фигуристы. Победу 
одержали скороходы 
«Буревестника» и го
рода Колпашево, по 
фигурному катанию — 
спортсмены общества 
«Труд». На ледяное 
поле вышли сильней
шие хоккеисты обла
сти.

Каковы первые вы-, 
воды?

Явно заметно отстава
ние наших лыжников- 
гоищиков. Несмотря 
на благоприятные кли
матические условия 
ньгаепшего сезона, на-

На первенство РСФСР по хоккею с шайбой

ЗА ПРАВО УЧАСТИЯ В ФИНАЛЕ
Последние игры пер

венства РСФСР по хок
кею среди команд пер
вой группы Поли-техни
ки Томска провели 15 
и 16 февраля. Они 
встречались с командой 
«Металлург» из Челя
бинска.

Турнирное положе
ние команд предопреде
лило острую спортив
ную борьбу. Челябин
ские хоккеисты занима
ли второе место, том
ские — четвертое. В 
случае победы политех
ники могли обеспечить 
себе второе место и по
лучить право y4ac"^H в 
финале. Но этого не 
случилось.

Еще до начала игры 
выяснилось, что силы 
команд количественно 
не равны: у челябинцев 
— 17 спортсменов, в 
рядах политехников — 
11 .

Уже в первой игре 
проявилось игровое 
преимущество челя
бинцев. Их напада
ющие забросили четы
ре шайбы в ворота по
литехников. а защитни
ки не пропустили в 
свои*ни одной.

Вторая игра прошла 
также с преимуществом 
хоккеистов «Металлур

га». Правда, первыми 
успеха добились поли
техники после удачных 
бросков В. Шабунина и 
В. Колитвендзяна. Но 
на 3-х последних мину
тах первого периода 
нападающие гостей 
сначала сквитали два 
гола, а затем забили 
третий.
' В дальнейшем пре
имущество челя|?ннцев

становится все более 
явным. Шайба долгое 
время находится в зоне 
томичей. Хоккеисты 
«Металлурга» заброси
ли в ворота соперников 
еще пять шайб, пропу
стив в свои лишь одну.

Со счето.м 3:8 поли
техники потерпели по
ражение и во второй 
игре.

В. ПОПЕЛЬ.

На площадке— 
хоккей с мячом

Начались игры по 
хоккею с мячом в зачет 
зцмней областной спар
такиады. Участники 
разделены на две груп
пы. В первую включе
ны команды спортив-' 
ных обществ «Труд», 
«Буревестник», «Спар
так» и «Локоілотив». 
Во вторую входят «Ди
намо» ч'«Трудовые ре
зервы», а также коман
да города Колпашево. 
Каждый коллектив вы
ставляет две команды 
— взрослых и юношей.

Состоялись первые 
встречи. Матч «Спар
так» — «Буревестник»

прошел при явном пре
имуществе студентов и 
закончился крупным 
поражением спартаков
цев (1:14). Напряжен
ной была встреча 
«Труд» — «Буревест
ник» , закончившаяся 
победой «Труда» (2:1).

Во второй группе по 
одной игре провели 
«Динамо» и команда 
г. Колпашево и две — 
«Трудовые резервы». 
Впереди — коллектив 
«Динамо», на втором 
•месте — колпашевцы. 
Остались решающие 
встречи, в результате 
которых выявятся побе
дители в группах.

ши тренеры и препода
ватели не сумели под
готовитъ их до уровня 
сильнейших в Сибири, 

Хороших результа
тов добились мужчины- 
слаломисты, Одаако 
наша женская ко.манда 
плохо готовилась и вы
ступила слабо. Только 
из-за этого мы не полу
чили права на участие 
в финале. И не случай
но: в спортивных обще
ствах, в секциях лишь 
единицы спортсменок 
занимаются слаломом.

Зимняя спартакиада 
в разгаре. Задача спор
тивных обществ, кол
лективов физкультуры 
— вовлечь в занятия 
зимни.ми видами спор
та как можно больше 
грудящихся.

В. КРЮ КОВА, 
председатель об
ластного совета 
Союза спортивных 
обществ и органи

заций.

ДВА
ПОЛУФІША.ТА
14 лучших шахмати

стов начали вторую по
ловину соревнований 
за звание чемпиона об
щества «Труд».

Как вьп'лядит сей
час турнирная табли
ца?

Впереди по-прежне- 
•му идет Л. Воробьев— 
шахматист остро ата
кующего стиля. на
бравший 6,5 очка из 7 
при одной неокончен
ной партии. Успеш
но выступает также 
Г. Браславский, отстав
ший от лидера на одно 
очко. По 5 очков из 8 
имеют Б. Каверников и 
И. Журавлев. А. Пого- 
релов сыграл только 
шесть партий и набрал
4.5 очка, однако в двух 
отложенных партиях 
он может рассчитьгеать 
на победу, в том числе 
и над лидером турнира 
Воробьевым,

Одновременно в гар
низонном Доме офице
ров проходят отбороч
ные игры к  предстоя
щему первенству обла
сти во втором полуфи
нале. Здесь участвуют 
8 перворазрядников и 
6 шахматистов второго \ 
разряда — представи
тели спортобществ 
«Динамо», «Спартак». < 
«Локомотив» и ар.мей- 
цы.

После пяти сыгран* 
ных туров турнирную 
таблицу возглавил ин
женер кафедры гидро
геологии политехни
ческого института 
Ю. Усынин, набравший ’
4.5 очка. Чемпион До
ма офицеров Роговцев 
в четырех сыгранных 
партиях набрал 4 очка. 
Успешно начал турнир 
армейский шахматист 
второразрядник Шиш
кин, набравший 4 очка 
из 5 возможных.

Чемпион общества 
«Динамо» Скроботов и 
второразрядник армеец 
Ибрагимов набрали по 
3 очка.

Соревнования про
длятся до 9 марта.

Н. ПЕСНЯК.

По инициативе Н. С. Хрущева в 
практику ра-боты колхозов и совхозов 
внедряются технологические карты, 
которые позволяют видеть, какие 
к&.чплексы машин нужно иметь для 
полной механизации всех производст
венных процессов.

Комм'унистігческая партия, ее 
Центральный Комитет принимают ме
ры к  тому, чтобы сельское хозяйство 
велось на основе научно обоснован
ной системы, которая представляет 
собой компѵіекс взаимосвязанных, 
разработанных и проверенных наукой 
и передовой практикой мероприятий, 
осуществление которьтх в данном хо
зяйстве, в данной конкретной зоне, с 
учетом природных и эко-номических 
условий позволяет достигнуть высо
кого уровня производства продукции 
на единицу земельной площади при 
наименьших затратах труда и 
средств.

Все это — внедрение в производ
ство научно обоснованной снсте.мы 
ведения сельского хозяйства, оонаще- 
ние его сложными современными ма
шинами, комплексная механизация и 
автоматизация производственных 
процессов, расцространение прогрес
сивных приемов работы — кО’решіьгм 
образом меняет характер труда в 
сельском хозяйстве и выдвигает вы
сокие требования к общеобразова
тельной и технической подготовке 
тружеников села. От работников 
сельского 'юзяйства сейчас требуют
ся высокие технические знания, уме
ние обращаться со сложными маши
нами, требуются большая культура в 
работе, знание основ агротехники и 
зоотехнии.

Поэтому Коммунистическая партия 
и Советское правительство, организуя 
крутой подъем всех отраслей сель
ского хозяйства, наряду с мерами, 
обеспечивающими быстрое расшире
ние и сорерщенствование производ
ственно-технической базы сельскохо
зяйственного производства, проводят 
огромную работу по повышению об

щеобразовательной и профессиональ
ной подготовки тружеников села, их 
культуры, создают им все условия 
для сочетания работы и учебы, для 
всестороннего их ра^ития.

Повышенно ку.тьтурно-техпическо- 
го уровня трудящихся деревни свя
зано прежде всего е их участием в 
высокомеханизированном сельскохо
зяйственном производстве. С увели
чением парка основных сельскохо
зяйственных машин возрастает по
требность в квалифицированны? ра
ботниках. Главными, решающими фи
гурами колхозной деревни стали 
тракторист, комбайнер, механик, ма
шинист молотилок, машинист карто- 
фелепоса,дочных и картофелеубороч
ных машин, льноуборочных, льнооб
рабатывающих машин и т. д.

Так, например, в колхозе имени 
съезда КПСС Кожевниковского 

района почти каждый четвертый тру
доспособный колхозник владеет спе
циальностью механизатора.

В целях подготовки различных спе
циалистов сельскохозяйственного 
производства, повышения профессио
нально-технического уровня колхоз
ников и рабочих совхозов в СССР 
создана широкая сеть различных кур
сов, семинаров, школ, средних и выс
ших учебных заведений. За прошед
шие годы после сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС училищами механиза
ции сельского хозяйства подготовлено 
для колхозов и совхозов свыше 2 
ИИПЛИОИОВ М®тя'ни?*'тпров.
'  Только по Российской Федерации в 
I9 6 0  году на курсах при РТС и сов
хозах подготовлено 90 тысяч тракто
ристов, комбайнеров и других механи
заторов, 180 тысяч человек прошли 
курсы повышения квалификации при 
сельскохозяйственных техникумах, 
вузах, научно-исследовательских ин
ститутах и передовых колхозах.

Широкая подготовка основных ме- 
ханизатоікких профессий сельскохо
зяйственного производства ведется

также через училища и школы трудо- 
ві^х резервов.

С каждым годом в нашей стране 
увеличивается подготовка специали
стов сельского хозяйства средней и 
высшей квалификации, все более ши
рокий 'Разісах приобретает заочное 
обучение колхозников и рабочих сов
хозов в средних и высших учебных 
заведениях, в ряде колхозов и совхо
зов создаются вечерние отделения и 
Филиалы техникумов и вузов.

Важной формой повышения произ
водственной квалификации тружени
ков села ЯВЛЯЮТСЯ школы передового 
опыта, заимсгвоваП’Ные нз практики 
подготовки кадров рабочего класса.

Школы передового опыта создают
ся «а базе лучших хозяйств.

В борьбе за претворение в жизнь 
программы крутого подъема сельско
го хозяйства развивается творческая 
активность масс, широкий размах 
приобретает социалистическое сорев
нование.

В период развернутого строитель
ства коммунизма, социалистическое 
соревнование в деревне вступило в 
новую, ВЫСШУЮ фазу —  фазу массо
вого движения за победу коммуни
стического труда. Творческая ини
циатива тружеников деревни направ
лена на решение задач, связанных с 
комплексной механизацией, с плано
мерным внедрением в производство 
достижений сельскохозяйственной на
уки и передового опьрга. Члены 
бригад, феіні и звеньев коммунисти
ческого труда одновремешп) решают 
задачи повьпііения производительно
сти труда и собственного культурного 
совершенствования, они овладевают 
знаниями в области техники, агро- 
эоотехнии, решительно выступают 
против косности, консерватизма, от
сталости.

Повышение квалификации стало 
долгом каждого участника (Соревнова
ния. Оно подкрепляется расширением 
общеобразовательного кругозора со
ревнующихся.

В нашей обѵтасти в сельском хозяй
стве работает около 17.000 целовек 
молодежи, из них более 5.500 юно
шей и девушек заняты в животновод
стве. В колхозах и совхозах создано 
112 комсомольско-молодежных ферм. 
29 ферм борются за звание коллекти
вов и ударников коммунистического 
труда, четырем из них присвоено это 
почетное звание.

Однако организация соревнования 
за звание бригад, звеньев, ударников 
коммунистического труда, размах и 
уровень производственно-техническо
го обучения нз реле серьезно отста
ют от современных задач. В этом де
ле допускается немало формализма, 
во многих колхозах большое число не 
только рядовых колхозников, но и 
бригадиров, полеводов, животноводов 
не охвачено обучением. Качество обу
чения также в ряде случаев желает 
лучшего.

Для успешного решения задач по 
дальнейшему подъему производитель
ных сил колхозной деревни, приведе
ния в действие богатейших резервов 
социалистического сельскохозяйст
венного производства недостаточно 
повышения одного профессионально
го мастерства тружеников сельского 
хозяйства. Они должны выступать 
активными и сознательными строите
лями новой жизни, иметь ясное пред
ставление о методах социалистическо
го хозяйствования, овладевать кон
кретной экономикой.

Поэтому вооружение колхозников 
и рабочих совхозов экономическими 
знаниями выдвигается партией как 
первостепенная задача.

В постановлении ЦК КПСС «О за
дачах партийной пропаганды в совре
менных условиях» указывается, что 
сейчас основное внимание партийных 
организаций должно быть сосредото
чено на пропаганде экономических 
знаний, на глубоком изучении зако
нов развития социалистического спо
соба производства, особенно путей 
создания материально-технической

базы коммунизма и дальнейшего со
вершенствования производственных 
отношений в городе и  селе.

Стремясь удовлетворить быстро 
растущий интерес к  экономическим 
знаниям трудящихся, сельские пар
тийные организации области создали 
широкую сеть кружков, школ, эконо
мических семинаров, они использу
ют в этих целях другие многообраз*- 
ные формы экономической пропаган
ды: экономические конференции, по
пулярные экономические лектории, 
экономические чтения, активно при
влекая к  участию в .них  рядовых 
колхозников и рабочих совхозов.

Одной из наиболее популярных 
форм пропаганды экономических зна
ний среди трудящихся в этом учеб
ном году стали начальные экономиче
ские кружки и школы. В сельских 
райо-нах их создано более 500, в них 
обучается свыше 12.000 человек.

Пропаганда экономических знаний 
среди колхозного крестьянства име
ет огромное идейно-воспитательное 
значение. Она способствует воспита
нию у них коммунистического отно
шения к  труду, к  социалистической 
собственности, помогает им глубже 
осмыслить преимущества социалисти
ческой экономики перед капиталисти
ческой, разбираться в существе меро
приятий партии и правительства и 
активнее бороться за их осуществле
ние.

Она играет огромное значение так
же и для роста культурно-техниче
ского уровня тружеников села, воору
жает их некоторыми специальными 
техническими знаниями, помогает им 
опираться в своей повседневной дея
тельности на опыт передовиков, ве
сти хозяйство на основе экономиче
ской науки.

Важную роль в повышении куль
турно-технического уровня тружени
ков села и в первую очередь молоде
жи ЕЕГрает политехнизация обучения в 
сельской школе. Претворение в жизнь

Закона «Об укреплении связи школы 
с жизнью и дальнейшем развитии си
стемы народного образования в 
СССР» значительно улучшит подго
товку кадров, необходимых для осу
ществления планов коммунистиче
ского строительства.

Школы страны уже накопили зна
чительный опыт организации произ
водительного труда учащихся в сель
скохозяйственном производстве. 
Школьные ученические бригады, 
учебно-опытные хозяйства и комсо
мольско-молодежные лагеря стали 
наиболее распространенными и удач
ными формами подготовки учащихся 
к практической деятельности. Инте
ресный опыт накоплен в школах Кол- 
пащевского, Парбигского, Молчанов- 
скегго, Чаинского, Бакчарского и дру
гих районо-в области.

Во многих школах налажена про
изводственная пражтика, которую 
учащиеся проходят непосредственно 
в колхозах и совхозах. В летний пе
риод i9 6 0  года более 17 тысяч уча
щихся работали на колхозных полях, 
животноводческих фермах.

Учащиеся Ко.тпашевского района 
путем массовых выходов заготовили 
более 500 тонн сена, 400 тонн сило
са, вытеребили 46 гектаров льна, 
выкопали 35 гектаров картофеля.

Органическая связь обучения с 
производительным трудом приближа
ет учащихся к  жизни, к  производст
ву. По данным ЦСУ СССР, к  концу 
1959— 1960 учебного года 10.300 
общеобразовательных школ уже вве
ли производственное обучение для 
574 тысяч учащихся старших клас
сов.

Практика полностью подтвердила 
своевременность и мудрость меро
приятий Коммунистической партии по 
перестройке обучения в школе.

Исключительно большая роль в 
повышении культурно-технического 
уровня колхозного к^рестьянства при

надлежит учреждениям культуры, 
печати, радио.

В области сейчас действуют 35 д<ь 
мов культуры, 562 клуба, в том чис
ле 548 в сельской местности, рабо
тает 430 массовых библиотек, около 
500 красных уголков, 533 киноуста
новки, областной драматический те
атр, 3 музея, 9 детских музыкальных. 
школ, студия телевидения, сотни ра
диоузлов и десятки тысяч радиото
чек. В области эыпускается 34 газе
ты общим тиражом в 150 тысяч эк
земпляров. В этом году трудя
щиеся области выписали 365 
тысяч экземпляров центральных 
и местных газет и журналов.

Многие культурно-просветитель
ные учреждения области ведут боль
шую и интересную работу по комму
нистическому воспитанию трудящих
ся. Однако, как отмечалось на обла
стном съезде работников культуры, в 
работе многих из них имеются круп
ные недостатки. Главными недостат
ками являются узость культурно- 
просветительной работы, оторван
ность ее от практических задач ком
мунистического строительства. В про
паганде достижений сельскохозяйст
венной науки, техники, передового 
опыта, в улучшении агро-зоотехнпче- 
ской учебы среди колхозников и ра
бочих совхозов сельские учреждения 
культуры еще далеко не используют 
своих возможностей.

V
Советский народ под руководством 

Коммунистической партии добился 
выдающихся исторических побед. Он 
впервые в мире построил социализм. 
Наша страна уверенной поступью 
идет по пути развернутого строитель
ства коммунизма.

И чем выше будет активность, по
литическая сознательность, культур
но-технический уровень труженши» 
города и деревни, усцепшее я 
быстрее будут решаться задачи ком
мунистического строительства.

И. .ЧѴПРЫНИК,
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В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ
НЪЮ-ЙОРК, 16 февраля. Корр. 

ТАСС Г. Шишкин и Н. Крестников 
передают: Совет Безопасности про
должил обсуждение положения в 
Конго на вчерашнем дневном засе
дании. Обстановка вокруг заседа
ния Совета Безопасности накаля
лась с каждым часом. Перед глав
ным входам в здание ООН число 
демонстрантов с плакатами, требу- 
ющи.ми наказания палачам конго
лезского народа, значительно воз
росло. Многие стремились попасть 
на галерею для публики в зале за- 
седагаій Совета Безопасности. Од
нако. как стало известно коррес
пондентам. многих из них, и преж
де всего всех людей с темным цве
том кожи, служба безопасности 
ООН не допускает в здаіше. В 'ру
ках у многих людей, пришедших 
на заседание Совета Безопасности, 
листовки с текстом резолюции вре
менного комитета за свободную 
Африку. Мы — мужчины, женщи
ны разных политических взглядов и 
различных вероисповеданий, гово
рится в резолюции, пришли в Орга
низацию Объединенных Наций как 
граждане Соединенных Штатов, 
объединенные общим чувством гне
ва и возмущения по .поводу чудо
вищного убийства премьер-минист
ра Конго Патриса Лумумбы и его 
ближайших политических соратни
ков.

Ко.м:ггет за свободу Африки тре
бует: вывести все войска ООН из 
Конго: не признавать представите
ля Касавубу де^тегатом Конго: не
медленно предать суду и нака:$ать 
убийц Лумумбы: вывести все во
оруженные силы Бельгии из Кон
го:' немедленно потребовать отстав
ки Хаммаршельда с поста . гене
рального секретаря.

Те. кто не смог прийти на 'заседа
ние Совета Безопасности, выража
ют свои чувства и требоваішя в те
леграммах и письмах, адресован
ных постоянному представителю 
Советского Союза в ООН и секре
тариату этой организации.

На фоне всеобщего негодования 
и возмущения кровавыми преступ
лениями империализма в Конго 
жалко прозвучало заявление Хам
маршельда. выступившего первым 
на дневном заседании. Он неуклю
же пытался голословно «опроверг
нуть» предъявленное ему обвине
ние. Хаммаршельд наотрез отка
зался уйти в отставку с поста гене
рального секретаря и нагло заявил, 
что он «не может бросить на ветер 
всю Организацию Объединенных 
Наций».

В неблагодарной роли адвокатов 
Хам.маршельда, руки которого оба
грены кровью национальных героев 
конголезского народа, выступили 
представители Франции, Чили, Ан
глии и чанкайшист.

Английский представитель Пат
рик Дин обрушился с грубыми кле
ветническими нападками на выступ
ление советского делегата. Он до
говорился до того, что утверждал, 
бѵдто бы советский проект резолю
ции, обеспечивающий решение во
проса о Конго в интересах конго
лезского народа и сохранения меж
дународного мира, является «ре
цептом гражданской войны». Он 
всячески старался обелить убийц 
Лумумбы и его соратников, утверж
дая, что будто бы «мало что изве
стно о причинах их смерти». Анг
лийский делегат не жалел красок 
на описание «достоинств» Хаммар
шельда, деятельность которого дей
ствительно пользуется полной под
держкой всех колониальных дер
жав. По словам английского пред
ставителя. Хаммаршельд «действо
вал талантливо». Представитель 
Турции, осудив убийство Лумумбы. 
те.м не менее высказался в под
держку так называемых «дей<;твий 
ООН в Конго», которые, как изве
стно. являются ширмой для дея
тельности колонизаторов.

Выступивший с правом на ответ 
представитель Бельгии тщетно и 
голословно отрицал вину бельгий
ских колонизаторов за все их пре
ступления в Конго.

В заключение заседания с крат
ким заявлевие.м от имени делега
тов стран — участниц Касабланк- 
ской конференции и Югославии 
выст^тіил представитель Марокко 
Бенабуд. Сейчас, заявил он, когда 
виновники гнусного убийства Лу
мумбы и его соратников очевидны, 
не время предаваться скорби. Воз
можно, отметил он. представители 
лагеря зксплуатации человека че
ловеком и выступят, чтобы проли
вать крокодиловы слезы. Но наша 
задача, подчеркнул Бенабуд, со
стоит в том, чтобы продолжать 
борьбу с колониализмо.м и его ма
рионетками.

НЬЮ-ЙОРК, 16 февраля. 
(ТАСС). Сегодня в 11 ч. 15 мин. 
утра по местно.му времени (19 ч. 
15 мин. по московскому) откры
лось заседание Совета Безопасно
сти. обсуждающего положение в 
Конго.

Вчера здесь состоялась внуши
тельная демонстрация простых 
американцев, пришедших выра
зить свое негодование тем, кто 
стоит за спиной подлых убийц Лу
мумбы и его соратников, и потре
бовать отставки Хаммаршельда. 
Полиция разогнала демонстрацию. 
Более 20 человек были ранены. 
Самые активные участники демон
страции брошены в тюрьму.

Сегодня полицейские кордоны 
выставлены в центре города и еще 
больше их у здания Организации 
Объединенных Наций. ООН похо
жа на вооруженный лагерь. К зда
нию ООН брошен усиленный от
ряд полиции численностью в 250 
человек. Все улицы напротив ООН 
забаррикадированы специальными 
щитами, на улицах множество по-: 
лицейских и тюремных автомашин. 
У  всех приближающихся к  зданию 
на каждом шагу проверяют доку
менты. Со вчерашнего дня допуск 
публики на заседание Совета Без

опасности запрещен. В помещении 
ООН введены беспрецедентные 
«меры безопасности». У  всех вхо
дов и выходов на каждом углу 
стоят по два—три агента службы 
безопасности. До смерти напуган
ный народным гнево.м, Хаммар
шельд появился сегодня в зале за
седаний Совета Безопасности в 
плотном окружении неотступно со
провождающих его личных тело
хранителей.

На заседании с гневной обличи
тельной речью выступил предста
витель Гвинеи Диалло Телли. 
Хаммаршельд, заявил . он, несет 
личную ответственность за гнусное 
убийство Лумумбы и его соратни
ков. Убийцы, продолжал Телли, 
известны всему миру, и нет ника
кой необходимости проводить ка
кое-то расследование, особенно та
кое, какое предложил генеральный 
секретарь. Нужно, дойти до преде
ла цинизма, заявил Диалло Телли, 
чтобы предложить проведение рас
следования убийства его виновни
кам.

Мы торжественно заявляем, ска
зал представитель Гвинеи, что па
лачам из Брюсселя. Парижа и Лон
дона. потирающим сейчас от радо
сти руки, не избежать неумолимо-' 
го суда народов Конго и всей Аф
рики.

Трагические события последних 
дней, подчеркнул далее Диалло 
ТелЛи. являются лишь еще одним 
подтверждением наличия заговора 
колониальных держав против Кон
го. Байды Чомбе, Мобуту и Каса
вубу под руководством француз
ских и бельгийских офицеров гото
вят агрессию против законного 
правительства Республики Конго, 
возглавляемого Антуаном Гизеп- 
гой. Подлинными врагами народов 
Африки являются колониализм 
все. кто его покрывает и поддер
живает.

Гвинея, решительно заявил Ди
алло Телли, требует немедленного 
наказания преступников, виновных 
в смерти Лу.мумбы и его соратни
ков. Организация Объединенных 
Наций, указал он. должна добить
ся немедленного вывода войск 
всего персонала колониальных 
держав, всех наймитов империа
лизма. Обратившись затем к Хам
маршельду, представитель Гвинеи 
зачитал выдержку из послания пре
зидента Гвинеи Секу Туре о том 
что Хаммаршельд обесчещен пе
ред всей мировой общественностью 
и никто ему не может больше до
верять.

В заключеіше Диалло Телли за
читал только что полученное на 
имя генерального секретаря пись
мо от президента Республики Гви
неи Секу Туре, в котором отме
чается, что в убийстве Лумумбы и 
его соратников непосредственно 
виновен Хаммаршельд. В этом 
письме говорится, .что в знак про
теста правительство Гвинеи при
няло решение о высь)Г.ш€. из стра
ны всех экспертов и советников 
Организации Объединенных На
ций и требует отставки не только 
Хаммаршельда, но к  всех его бли
жайших помощников.

Сразу же вслед за выступлением 
представителя Гвинеи слово взял 
представитель Франции, который 
допустил грубые личные выпады 
против Диалло Телли.

Представитель Гвинеи дал 
французскому представителю до
стойную отповедь. Телли предло
жил Франции во избежание рез
ких слов в будущем предоставить 
независимость алжирскому народу 
и другим колониальным народам, 
то.мящи.мся под игом французских 
колонизаторов. Эта реплика отби 
ла всякую охоту у французского 
делегата продолжать полемику.

Представители других африкан
ских государств, выступившие на 
утреннем заседании, единодушно 
выразили глубокое возмущение 
злодейским убийством Лумумбы. 
Правительство Мали, заявил с 
трибуны ООН представитель этой 
страны Майга, больше не доверяет 
Хаммаршельду и будет приветство
вать его отставку. Кроме того, под
черкнул он, до тех пор, пока струк
тура ООН не будет изменена, аф
риканские государства не могут 
питать доверие к этой организа
ции.

Представитель Мальгашской 
Республики, решительно осуждая 
убийство Лумумбы и его соратни
ков. предложил созвать специаль
ную сессию Генеральной Ассам
блеи для обсуждения этого, вопро
са.

Выступивший также на заседа-> 
НИИ представитель Эквадора Бе
нитес осудил убийство конголез
ского вождя Патриса Лумумбы и 
потребовал наказания виновников 
этого ужасного преступления. Он 
отметил, что Чомбе и его так назы
ваемые министры не являются 
законными представителями конго
лезского народа. Признав, как он 
выразился, ошибки, допущенные 
Хаммаршельдом в Конго, Бенитес 
в то же время взял последнего под 
свою защиту.

НЬЮ-ЙОРК. 16 февраля. Кор
респонденты ТАСС Г. Шишкин и 
В. Богачев передают:

Дневное заседание Совета Без
опасности, обсуждающего вопрос 
о положении в Республике Конго, 
началось выступлением представи

теля Польской Народной Респуб
лики.

Представитель Польской Народ
ной Республики Левандовский ре
шительно осудил действия Хам
маршельда, всячески потворство
вавшего врагам конголезского на
рода. Хаммаршельд, сказал он, 
игнорировал резолюции Совета 
Безопасности, предусматривавшие 
оказание помощи законному пра
вительству Конго. Прикрываясь 
лозунгом «нейтралитета», Хам
маршельд выступал на стороне ко
лонизаторов. Его политика приве
ла к  беззаконию и хаосу в Конго, 
кульминационным пунктом кото
рого явились арест, а затем и 
убийство Лумумбы.

Польское правительство, заявил 
Левандовский, считает, что Хам
маршельд не может больше зани
мать пост генерального секретаря. 
Польское правительство требует 
отставки Хаммаршельда и заявля
ет о том, что оно не признает его 
генеральным секретарем ООН и не 
будет поддерживать с ним никаких 
отношений.

Левандовский отметил также, 
что империалисты готовят сейчас 
новые агрессивные акты против 
конголезского народа. Касавубу, 
сказал он, сформировал сейчас но
вое марионеточное правительство. 
В Катанге организован иностран
ный легион.

Колонизаторы перебрасывают 
сейчас в Конго авиацию и другое 
вооружение. Таким образом, под
черкнул Левандовский, открыто 
готовится агрессия против сиЛ: 
оставшихся верными законному 
правительству Конго, во.зглавляе- 
мому сейчас Гизенгой. Учитывая 
все это, сказал Левандовский, 
польская делегация поддерживает 
требование Советского правитель
ства о применении санкций в отно
шении Бельгии и о немедленном 
выводе всех бельгийских войск из 
Конго.

Представитель Верхней Вольты 
Фредерик Гуирман гневно осудил 
преступления колонизаторов в 
Конго. После убийства Лумумбы и 
его соратников, сказал он, вряд ли 
кто-нибудь обратится к ООН за 
помощью. Ведь шесть месяцев 
спустя после такого обращения де
ло кончилось тем. что были уби
ты патриоты.

Представитель Конго со столи
цей в Браззавиле Э. Дадэ взял на 
себя неблагодарную. задачу по за
щите действий колонизаторов и их 
пособников в Конго. Он допустил 
грубые выпады в адрес африкан
ских и азиатских стран, поддержи
вающих борьбу конголезского 
рода за свою независимость.

Представитель Цейлона Видже- 
гунавардена заявил, что убийство 
Лумумбы, «который привел свой 
народ к свободе», является «отвра- 
тительнын политическим преступ
лением». Однако он ‘ истолковал 
его как фактическую ликвидацию 
законного правительства Конго. 
Исходя из этой ложной посылки 
что в Конго нет законного прави
тельства, цейлонский делегат пред
ложил программу решения вопро
са о Конго из пяти пунктов, кото
рая объективно не отвечает инте
ресам конголезского народа.

Делегаты Гвинеи и Мали, взяв
шие слово, пользуясь правом 
ответ, разоблачили постыдную 
роль ставленников колонизаторов 
в трагических событиях в Конго.

Представитель Камеруна Н'Тепе 
обрушился с нападками на афри
канские страны, принявшие уча
стие в Касабланкской конферен
ции. Он заявил, что виновниками 
бедственного положения Конго яв
ляются руководители стран, при
нявших участие в Касабланкской 
конференции,

Н ’Тепе грубо нападал на заявле
ние Советского правительс'^к по 
поводу убийства Лумумбы. Наря
ду с этим он возносил похвалу в 
адрес генерального секретаря 
ООН. Н’Тепе предложил «немед
ленно» прекратить обсуждение в 
Совете Безопасности вопроса о 
Конго, отложив его до Генераль
ной Ассамблеи ООН.

С похвалами в адрес Хаммар
шельда выступил также предста
витель Габона.

Представитель Судана Адыль 
заявил, что он официально упол
номочен своим правительством по
требовать от Совета Безопасности 
тщательного и немедленного рас
следования обстоятельств убийст
ва Лумумбы и его соратников с 
тем, чтобы преступники понесли 
заслуженное наказание.

Как указал Адыль, его прави
тельство придерживается мнения, 
что любая помощь народу Конго 
должна оказываться только через 
ООН.

Адыль далее заявил, что судан
ское правительство в будущем, 
воз.можно, рассмотрит вопрос о 
выводе своих войск из Конго, если 
действия ООН в этой стране ока
жутся неэффективными.

Суданский делегат резко осудил 
преступления бельгийс}<их колони
заторов в Катанге. Пока Бельгии 
позволяют вмешиваться во внут
ренние дела Конго, заявил он. по
ка бельгийцам разрешают участво
вать там в убийствах, никакой 
план ООН не может быть эффек
тивно осуществлен.

Пресс-конференция Кеннеди
ВАШИНГТОН, 16 февраля. 

Корреспондент ТАСС В. Сагателян 
передает:

Вчера здесь состоялась очеред
ная пресс-конференция президента 
Кеннеди. Президент начал пресс- 
конфѳреицию с заявления о поли
тике США в Конго. Кеннеди ска
зал, что представитель США в 
ООН Стивенсон «полно и ясно вы
разил отношение американского 
правительства» к предложениям, 
внесеівным Советским Союзом на 
вчерашнем заседании (Ііовета Без
опасности.

Кеннеди подчеркнул, что' Соеди- 
нскные Штаты намерены и впредь 
выступать за присутствие войск 
ООН в Конго и что единственным 
законным правительством, которое 
может говорить от имени всего 
Конго, по мнению США, является 
правительство, созданное прези
дентом Касавубу.

Далее президент в пространном 
заявлении о том. что США «са.мьгм

серьезным образом обеспокоены 
пробле.мой безработицы», вновь 
повторил перечень мер. которые 
американское правительство уже 
приняло для сокращешія безрабо
тицы.

Корреспонденты задали прези
денту много вопросов, суть кото
рых сводилась к  тому, не могут ли 
помешать противоположные пози
ции, занятые Советским Союзом и 
США в вопросе о Конго, дальней
шей нормализации американо-со
ветских отношений и. в частности, 
успешным переговорам в области 
разоружения.

Отвечая на эти вопросы, Кенне
ди заявил, в частности: Я надеюсь, 
что отношения между СШ А и Со
ветским Союзом смогут развивать
ся в таком направлении, чтобы 
был сохранен мир и чтобы мы 
смогли использовать усилия наших 
стран по пути мирного продуктив
ного и плодотворного развития.

комиссии

На сколько лет отстала Амергта?
НЬЮ-ЙОРК, 16 февраля. 

(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс Ин- 
теряейшнл, заместитель директора 
национального управления по аэро
навтике и исследованию космиче
ского пространства Драйден за
явил, что Соединенным Штатам 
потребуется еще 4— 5 лет, чтобы

догнать Советский С^гоз по запу
ску в космос тяжелых спутников.

Выступая в комиссии палаты 
представителей по космическим 
проблемам, он заявил, что Амери
ке придется «попотеть», чтобы от
нять у  Советского Союза ведущую 
роль в запуске больших ракет.

Обращение негритянской 
Коммунистической партии США к президенту Кеннеди
■ НЬЮ-ЙОРК. 16 февраля. 
(ТАСС). Негритянская комиссия 
Коммунистической партии США 
обратилась с заявлением к  прези
денту Кеннеди, в котором призы
вает правительство СШ А поддер
жать меры по наказанию убийц

Патриса Лумумбы и его помощни
ков, а делегацию США в ООН 
прекратить оказание поддержки 
бельгийским и другим империали
стам и добиваться отставки Хам
маршельда,

ДЕМОНСТРАЦИЯ 
ПРОТЕСТА В США

ВАШИНГТОН, 16 февраля. 
(ТАСС). Вчера группа студентов 
Вашингтонского Говардского уни
верситета провела демонстрацию 
у посольства Бельгии в США в 
знак протеста против зверской 
расправы колонизаторов с Патри- 
сом Лумумбой. Демонстранты, 
среди которых было много афри
канских студентов, окружили вход 
в посольство, выкрикивая слова 
гневного протеста против распра
вы над Лумумбой. Они забросали 
посольство яйцами и снежками.

Прибывшие на место демонстра
ции отряды полиции под предло
гом того, что демонстранты «слиш
ком близко» подошли к зданию 
посольства, арестовали 25 демон
странтов н отвезли в полицейский 
участок. Как сообщает агентство

Юнайтед Пресс Интернейшнл, в 
полицейском участке африканские 
студенты были подвергнуты уни
зительному обыску и допросу. У 
них были отобраны бумажники, 
часы и поясные ремни, после чего 
в ожидании суда, который должен 
состояться сегодня, студенты бы
ли посажены в камеры полицей
ского участка.

Одновременно в Чикаго демонст
ранты собрались перед зданием 
бельгийского консульства. Как со
общает агентство Юнайтед Пресс 
Интернейшнл, демонстранты несли 
плакаты с надписью: «Позор За
паду!». В этой демонстрации по 
инициативе Союза африканских 
студентов приняли участие также 
нигерийские студенты, обучающие
ся в США.

Отвечая на вопрос относительно 
возможности объединения амери
канских и советских усилий в об
ласти освоения космоса, заданный 
в связи с опубликованным здесь 
вчера посланием Н. С. Хрущева, 
Кеннеди выразил надежду, что ес
ли отношения между США и СССР 
можно будет направить по мирным 
каналам, то уже в этом году .можно 
будет добиться подлинного про
гресса. Нашей самой серьезной 
надеждой, сказал президент, яв
ляется то, что наши отношения 
смогут оставаться гармоничными и 
мы сможем сотрудничать в различ
ных миролюбивых делах.

Говоря о запуске советской ав
томатической станции к Венере, 
Кеннеди, как и на прежних пресс- 
конференциях, отметил, что в об
ласти запуска ракет в космическое 
пространство Советский Союз на
ходится впереди Соединенных 
Штатов и будет находиться, как 
сказал президент, «в течение нею)- 
торого вымени в будущем». Кенне
ди назвал это последнее достиже- 
іше советской науки «впечатляю
щим».

Колоннзатораи 
не место 

в Экономической
КОМЕССЕИ ООН 

для Африки

РЕШЕНИЕ
ПРАВИТЕЛЬСТВА

ГАНЫ
НЬЮ-ЙОРК. 16 февраля. 

(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Ассошиэйтед Прюсс 
из Аккры, правительство Ганы 
приказало всем бельгийцам, про
живающим в Гане, покинуть стра
ну в течение 48 часов. Это реше
ние принято в знак протеста про
тив участия бельгийских колониза
торов в убийстве Патриса Лумум
бы.

Убийцы пытаются 
замести следы

ПАРИЖ. 16 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает элнзабетвильский 
корреспондент агентства Франс 
Пресс, марионеточное правитель
ство Катанги опубликовало вчера 
официальное коммюнике, в кото
ром заявило, что оно «возражает 
против прибытия в Катангу меж
дународной комиссии для рассле
дования обстоятельств смерти Пат
риса Лумумбы>.

. В Р А Ч Е Б Н А Я  Т А Й Н А “  У Б И Й Ц
ЛОНДОН, 16 февраля. (ТАСС). 

После зверского убийства Патриса 
Лумумбы, Жозефа Окито и Мори
са Мполо клика Чомбе старіется 
замести следы своего кровавого 
злодеяния.

С этой целью ставленники бель
гийских колонизаторов Чомбе и 
его «министр внутренних дел» Му- 
нонго, которого называют специа
листом по «неприятным делам», 
всячески препятствуют проведе
нию какого-либо расследования их 
гнусного преступления со стороны 
международных органов.

Стремясь уйти от возмездия, ка
тангские фашисты пытаются сва
лить вину за убийство Лумумбы 
на жителей некоего африканского 
селения, название которого они 
при этом держат «в секрете». Для 
придания своей лживой версии ка
кого-то веса, убийцы наняли «вра
ча» Питерса, который, по сообще
нию английской газеты «Дейли 
экспресс», «засвидетельствовал 
смерть Лумумбы».

Корреспондент этой газеты Ан
тони Лежен приводит свою беседу 
в Элизабетвиле с этим нае.мником

убийц. Корреспондент указывает, 
что почти на все вопросы, касаю
щиеся убийства Лумумбы, Питерс 
отвечал, что это*" «врачебная тай
на».

По словам Питерса, он вылетел 
13 февраля вместе с Мунонго из 
Элизабетвиля в пункт, название 
которого Питерс отказался приве
сти. «Там, — сказал он, — я уви-̂  
дел три трупа и мне сказали: это
Лумумба, Ьто Мполо. а это Окито».

Корреспондент спросил Питерса, 
видел ли он когда-нибудь Лумумбу 
раньше.

— Нет, — ответил Питерс.
— Отчего умерли все трое? —

спросил корреспондент.
— Никто не просил меня произ

водить вскрытие.
— Когда наступила смерть?
— Во всяком случае, за 24 часа 

до этого, — ответил Питерс.
— Не могла ли она наступить 

за несколько недель до этого?
На этот вопрос Питерс ответить 

отказался.
— Если Организация Объеди

ненных Наций пожелает провести 
расследование, сочтет ли Питерс 
себя обязанным сказать больше?— 
спросил корреспондент.

— Нет, — заявил Питерс. — 
Это вопрос «врачебной этики».

МАРИОНЕТКА ЧОМБЕ ПОЛУЧАЕТ 
РЕАКТИВНЫЕ ИСТРЕБИТЕЛИ

ПАРИЖ, 17 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Франс Пресс из Элизабетви
ля, 15 февраля на аэродром Эли
забетвиля прибыли в огромных 
ящиках в разобранном виде три

реактивных истребителя для Чом
бе. Эти самолеты были доставлены 
в Элизабетвиль на борту тран
спортного самолета американской 
авиакомпании «Севен сиз Эйр- 
лайнс».

АДДИС-АБЕБА, 17 февраля. 
(ТАСС). Вчера на третьей сессии 
Экономической когѵгассии ООН для 
Африки проходило обсуждение 
проекта резолюции «Компетенция 
Экономической комиссии для Аф
рики», пункт третий которой ре
комендовал Экономическому и Со
циальному совету ООН исключить 
колониальные державы из членов 
Экономической комиссии ООН для 
Африки.

В ходе обсуждения этого проек
та Гвинея, Гана, Мали, ОАР, 
Эфиопия, Судан, Нигерия и ряд 
других стран Африки настаивали 
на необходимости принятия данной 
рекомендации. Делегаты этих 
стран подчеркивали, что колони
альным державам — не место в 
Экономической комиссии ООН для 
Африки, ибо после их исключения 
работа комиссии станет более
эффективной и будет служить аф
риканцам. Одновре.менно делегаты 
некоторых африканских стран 
осудили войну колонизаторов в 
Алжире и Конго; а также атомные 
испытания Франции в Сахаре.

Однако колониальным державам 
незначительным большинством го
лосов с помощью делегатов от
стран так назьгеаемого француз
ского сообщества удаѵтось откло
нить это важное для стран Афри
ки предложение.

За принятие этой рекомендации 
голосовали 12 делегаций, против 
— 15, воздержались 2 делегации.

Приговор
фальсификаторам
ПАРИЖ, 17 февраля. (ТАСС). 

Лионский суд вынес решеиле по 
иску советского писателя А. Куз
нецова к  издательству Лионского 
архиепископства. Как известно, 
это издательство без ведома 
А. Кузнецова выпустило книгу 
«Продолжение легенды» в умьпп- 
ленно искаженном, грубо фальси
фицированном «переводе», при
дав тем самым книге клеветниче
ский антисоветский характер.

Суд постановил, что директор 
издательства некто Гуаран и «пе
реводчик» аббат Шалей грубо на
рушили авторское право А. Кузне
цова. Издательство обязано упла- 
TFTTb штраф в размере одной ты
сячи новых франков.

Лионский суд признал также, 
что книга А. Кузнецова издана в 
такой форме (не касаясь самого со
держания этого «перевода»- 
фальшивки), которая свидетельст- 
^ е т  о явно тенденциозном подхо
де издательства (название книги 
«Продолжение легенды» переина
чено в «Звезду в тумане», на об
ложке изображены сосны, опутан
ные колючей проволокой концла
геря).

Для определения общей мате
риальной ответственности изда
тельства в связи с выпуском этой 
книги суд создал финансовую ко
миссию, которая сообщит свое 
мнение через 6 месяцев.

Для выявления ответственности 
аббата Шалея, автора жульниче
ского «перевода», суд создал ко
миссию из трех экспертов-перевод- 
чиков, которым поручено переве
сти на французский язьш книгу 
А. Кузнецова. После этого будет 
принято решение о конфискации 
книги-фальшивки, чего требует 
истец.

Зам. редактора 
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

T E A  TJP
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова 
18 февраля — «Над Днепром». 
Начало спектакля, в 7 час. вече-

Кинотеатр нм. М. Горького
18, 19 февраля — новый худо

жественный фильм «Пылающая 
река». Сеансы: 10. 12, 2, 4, 6. 8, 
10 .

Зал кинохроники 
18, 19 февраля — художест

венный цветной фильм «Хрусталь
ный ^шмачок». Сеансы: 10,
11-40, 1.20, 3, 4-40, 6-20, 8, 
9-40.

Сеанс для детей в 10 час. утра.
Кинотеатр имени И. Черных 

18 февраля. Большой зал — 
«Дело было в Пенькове». Сеансы: 
9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 5, 6-50,
8-40, 10-30. Малый зал — «Юлис 
Яионнс». Сеансы; 9-40, 11-25, 2-55, 
6-25. «Человек с поезда». Сеансы: 
1-10, 4-40, 8-10, 10. Дети до 16 лет 
не допускаются.

Межсоюзный клуб 
18 февраля — «Золотая симфо

ния». Сеансы: 12. 2, 4, 6, 8. 10.
Клуб имени Сталина 

18 февраля — «Аэродром не 
принимает». Сеансы; 4. 6, 8, 10.

Дом культуры ГРЭС-2 
18 февраля — «Грозные ночи». 

Сеансы: 3, 5. 7.
Бондарно-тарному заводу срочно 

требуются; электрик, столяры я 
рабочие на пилораму.

Обращаться: т. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 115, телефон 
39-90. 3—2

Суббота, 18 февраля.
19.00. Для детей младш.его 

школьного возраста. Фильм «Лес
ные голоса». 19.15. Выступление 
учащихся хореографического учи
лища Большого театра Советсксях) 
Союза. 19.25. Экран знаний. На
родный университет по телевиде
нию. «Сергей Эйзенштейн». 20.15. 
Спортивная страница. 20.30. Ко
роткометражный фильм «Настоя
щие друзья». 20.50. Телевизион
ная хроника. 21.00. Мультиплика
ционный фильм «Лиса, бобер и 
другие». 21.20. Киноповесть «По
бедитель».

Томское грузовое автохозяйство 
№ 2 Томского облавтотреста пере
ехало с проспекта имени Фрунзе, 
101, в район спичечной фабрики 
«Сибирь», улица Айвазовского, 29, 
телефон 63-29, остановка автобуса 
«1-я Сенная».

Здесь же требуются: шоферы,
автослесари, аккумуляторщик, ав- 
тоэлектрик.силовик, автомехани. 
КН, нсі'опникя, каменщики н  раз
норабочие.

Автохозяйство производит набор 
на курсы шоферов 3-го класса.

Вольнице имени Сибирцева тре
буются на постоянную работу: са- 
янтаркя, счетовод-кассир, маляр, 
рабочие 00 двору, водитель мото
роллера. агент DO снабжению.

Обращаться: г. Томск, улипа
Больничная, 8. 2—2

томский ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
ИМЕНИ В. В. КУЙБЫ Ш ЕВА

объявляет, что в среду, 1 марта 1961 года, в 19 часов, в 
119 аудитории (главный корпус) состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

Соломоновым Н. Г. на тему; «Экология водяной крысы в 
центральной Якутии», представленной на соискание ученой сте
пени кандидата биологических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета. >

Томская грузовая автотранспорт
ная контора в связи с переходом с 
1-го февраля 1961 года на центра
лизованный порядок автоперевозок 
проводит сверку взаиморасчетов 
с клиентурой.

Все претензии по расчетам за 
автоперевозки принимаются до 1 
марта 1961 года по адресу: 
г. Томск, улица Герцена, 68.

Электросети «Томскэнерго» тре
буется главный бухгалтер.

Обращаться; г. Томск. Конная 
площадь. 10. отдел кадров. 2— 2

Областному статистическому уп
равлению требуются: начальнику
секторов, старшие экономисты и 
машаннсткн.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 119, 2-й этаж, отдел 
кадров. 3 —2

Администрация, партийная, 
профсоюзная организации и 
коллектив завода стеновых мате
риалов с приско>рбием извещают 
о смерти старейшего работника 
завода — начальника цеха 

ЕГОРОВА
Бориса Алексеевича.

Вынос тела состоится 19 фев
раля 1961 года, в 15 часов, из 
квартиры покойного (г. Томск, 
улица Нахимова, 5).

Управление культуры и обком 
про^оюза работников культура 
выражают глубокое соболезнова
ние директору книготорга Зап- 
латкину Григорию Иваиовдчу по 
поводу смерти его матери 

ЗАПЛАТКИНОИ 
Анны Андреевны.

Автохозяйству № 13 транспсфт- 
ного управления Томского совнар- 
хоза требуются: рабочие по снаб
жению, автослесари, медник, куз
нец, шоферы н старший бухгалтер. 

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрітізе, 240. отдел кадров.

Томскому областному доброволь
ному пожарному обществу требу
ются шофер и кладовщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева. 29.

Гр-ка М ихайлова З оя  В асильевна, 
п р о ж иваю щ ая  в г. Томске, п ереулок  
М ариинский, 28, возбуж дает дело о 
р ас торж ени и  б р ак а  с гр-ном М ихай
ловы м  Л еонидом  Ф едоровичем , про
ж иваю щ им  в  г. Томске, у л и ц а  Я ков
л ев а . 77.

Де.ю п одлеж ит р а с с м о т р е н т о  в 
Томском городском  н ародном  суде.

Гр-ка И ксанова Галина М аксим ов
на, п р о ж иваю щ ая  в г. Томске, п ро
сп ек т  им ени Л енина. 136. кв . 2. во з 
буж дает дело о р ас торж ени и  б р а к а  с 
гр-ном И ксановы м  Р ави лем  Н урул
лаевич ем . прож иваю щ и м  в г. Томске, 
у л и ц а  Б ереговая . 9. кв. 4.

Дело п одлеж ит р ассм отрению  в 
Томском городском  народном  суде»
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